
En pleno acto del amor doña
Macalota le dijo de pronto
a su marido: "Me gustaría

ver a dos mujeres haciendo cosas
delante de mí". "¡Caramba! excla
mó don Chinguetas, asombrado.
¡No te suponía capaz de semejan
tes pensamientos!". "Sí confirmó
doña Macalota. Me gustaría ver
a una mujer barriendo y trapean
do la casa, y a la otra haciendo la
comida y lavando los trastes"... La
señorita Peripalda, catequista, les
indicó a los niños: "A cada uno de
nosotros el buen Dios nos da una
virtud: la virtud de la prudencia,
la virtud de la templanza, la vir
tud de la sabiduría, la virtud de la
castidad...". De inmediato Pepito
levantó la mano: "Maestra si a mí
me toca la virtud de la castidad, ¿la
puedo cambiar por alguna otra?"...
Don Cucurulo, señor de edad ma
dura, comentó pesaroso en la mesa
de amigos: "Siempre he oído de
cir que la exposición a los rayos X
puede producir impotencia Debe
ser cierto: hace 30 años me tomé
una radiografía de tórax, y ya estoy
empezando a sentir los efectos"...
Doña Panoplia de Altopedo, da
ma de sociedad, vio por la ventana
que su vecino estaba cavando un
pozo en el jardín. Fue hacia él y le
preguntó, curiosa "¿Para qué está ,
haciendo ese pozo?". Respondió el

hombre: "Para enterrar a mi pece
cito dorado". "Pobrecito se con
dolió doña Panoplia, Pero ¿no es
demasiado grande el pozo para su
pececito?". "No replicó el vecino.
Está adentro del gato de usted"...
Babalucas invitó a salir a una lin
da chica Cuando llegó por ella se
encontró con la novedad de que la
muchacha no podía hablar: una sú
bita laringitis la había privado de la
voz. Le preguntó Babalucas: "¿Qué
haremos?". La chica tomó una li
breta y un lápiz y dibujó una co
pa "Ya entiendo dijo Babalucas,
Quieres que vayamos a tomar vina
copa". La muchacha asintió. Volvió
a preguntar Babalucas: "¿Y luego?".
La muchacha dibujó un tenedor
y un cuchillo. "Ya veo dijo él.
Quieres que después vayamos a
cenar". La muchacha confirmó eso
con un movimiento de cabeza In
quirió Babalucas: "¿Y en seguida?".
La chica sonrió provocativamente
y dibujó una cama "Imposible le
dijo el badulaque. No podremos ir
a ver muebles. A esta hora las mue
blerías ya están cerradas". (Nota
pendejo)... Don Algón, ejecutivo
de empresa, le preguntó a uno de
sus empleados: "¿Cuánto tiempo
llevas trabajando aquí?". "40 años,
señor respondió con orgullo el
interrogado. Y en todo este tiem
po no he faltado al trabajo un solo

día, y nada más llegué tarde una
vez, porque uno de mis hijos en
fermó, y aun así mi tardanza fue
de solamente un minuto después
de la hora de entrada". Le dijo don
Algón al tiempo que se retiraba:
"En el futuro procuremos ser más
puntuales". (Nota cabrón)... El ge
neral Azo reunió a sus tropas y les
dijo: "Nuestros servicios de inteli
gencia han averiguado sin lugar a
dudas que el enemigo nos atacará
esta noche por sorpresa Sabemos
la hora exacta en que el ataque se
producirá, y por cuál flanco va a
ser. Pero cuando llegue el enemi
go finjan ustedes sorpresa No hay
que ser aguafiestas"... El padre Ar
silio y el rabino Cohén eran buenos
amigos. Cierto día el buen sacer
dote tuvo que salir del pueblo, y le
pidió a su amigo que oyera en su
lugar las confesiones de los fieles.
El rabino, hombre amable, bené
volo y servicial, aceptó de buen
grado hacerle ese servicio, y a la
hora indicada se sentó en el con
fesonario. Llegó una linda chica
y le dijo: "Acúsome, padre, de que
anoche hice el amor con mi novio".
El rabino le impuso la penitencia
"Deja 50 pesos de limosna". "¿50
pesos? se alarmó la muchacha.
El padre Arsilio solamente pide
10". Explicó el rabino: "Es que él no
sabe lo sabroso que es eso"... FIN.
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AHORA que Andrés Manuel López Obrador
prometió 120 nuevos hospitales para atender
a la gente pobre", llamó la atención que pusiera
ese proyecto en manos del IMSS y no del Instituto
de Salud para el Bienestar.

DE UN PLUMAZO, el Presidente sacó de la jugada
a la Secretaría de Salud de Jorge Alcocer, lo que deja
ver que la graaan apuesta del sexenio en la materia
ha fracasado en su misión de sustituir al Seguro Po
pular y atender a los sectores de la población
con menos recursos económicos.

QUIENES llevan la cuenta de los elefantes blancos

creados por la 4T, pueden ir sumando uno muy
grande llamado Insabi, que ni logra las compras
consolidadas de medicamentos, ni atiende a su
población objetivo y, según parece, ya ni siquiera
tiene la confianza presidencial.

EN DONDE se comienzan a mover las cosas es

en el PRI, donde muchos tricolores nomás no están
de acuerdo con que Alejandro "Alito" Moreno
mantenga las riendas del partido después de que
perdieran ocho gubematuras el 6 de junio.
MÁS AÚN por el temor que les genera la posibilidad
de que los nuevos diputados priistas, encabezados

por Rubén Moreira y entre los que se encuentra
el propio Moreno, pudieran darle la espalda
a la alianza con el PAN y el PRD para revivir
el primoroso amasiato legislativo con Morena.

ES POR eso que está cobrando fuerza la posibilidad
de que el ex gobernador de Hidalgo y ex secretario
de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong
se lance al ruedo y busque la dirigencia nacional
apoyado por otras voces que han reiterado que,
con los morenistas, ni a la esquina.

MAÑANA inicia la aplicación de la segunda dosis de
vacunas anticovid a mayores de 50 años en la Benito
Juárez y más de un habitante de esa demarcación está
desconcertado porque ahora habrá sólo un centro de
vacunación y no dos... ¡y estará fuera de la alcaldía!

NO SE ENTIENDE el motivo por el cual el gobierno
capitalino tomó esa decisión, pues otras demarcacio
nes, como Azcapotzalco y Miguel Hidalgo, tienen
menos población y sí cuentan con dos centros
de vacunación.

EL ASUNTO llevó al alcalde Santiago Taboada
a publicar en sus redes sociales que los sitios habituales
de vacunación como la Alberca Olímpica están
a disposición de la administración local, a fin de que
los habitantes no tengan que ir a meterse al ya de
por sí saturado Centro Médico Siglo 21
en la alcaldía Cuauhtémoc.

HAY QUIENES creen que la jefa de Gobierno, Claudia
Sheinbaum, está castigando a la Benito Juárez
por ser la entidad más panista de la CDMX.
Pero esas cosas no pasan aquí, ¿o sí?
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Siguen las fiestas con dinero
publico
::::: En esta casa editorial le hemos docu

mentado los millonarios desembolsos que
han hecho dependencias federales ante las
exigencias de sus sindicatos, como congre
sos en hoteles lujosos, compra de ropa de
portiva, entre otros dispendios. El que aho
ra no se quiso quedar atrás fue el Instituto
Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI).
Nos detallan que hace unos días, el organis
mo lanzó la licitación

LPN1026500116/2021 para adquirir mone
deros electrónicos para festejar a los traba
jadores sindicalizados el indispensable Día
del Trabajador del SUTIMPI. Nos detallan
que en la licitación también se incluirá el
festejo del Día de la Madre y Día del Padre.
Claro, toda celebración puede ser retroacti
va. Nos indican que por estos festejos gre
miales, el IMPI desembolsará casi 2 millo
nes de pesos... desde luego, proveniente de
dinero público. ¿Y la austeridad? ¿Será que
las pachangas sindicales ahora serán catalo
gadas como labores esenciales?

Marcelo, al extranjero
::::: El que está listo ya con el equipaje es el
secretario de Relaciones Exteriores, Marce

lo Ebrard, que se va a Eu
\ ropa, específicamente a
| Italia y Francia, en donde

I i se llevará a cabo la reu
l nión de Ministros de Rela
| ciones Exteriores del G20

|H y el Foro Generación
Igualdad, respectivamente.

IHMHHH Será una gira de toda la
Marcelo semana, y en la cual el
Ebrard discurso del canciller me

xicano será decir a las

grandes potencias que no acaparen las va
cunas, que las hagan llegar a las naciones
que más las necesitan y pues habrá que
presumir que México ya donó a naciones
de América Latina. Será también un mo
mento conveniente para estar lejos de los
reflectores, ahora que dentro y fuera de
Morena se buscan responsables por las
inesperadas derrotas del partido en las elec
ciones pasadas.

Aún no juzgan a Huerta Corona
::::: Nos adelantan que la próxima semana ha
brá definición de la Sección Instructora de la
Cámara de Diputados sobre la solicitud de de
safuero del exdiputado de Morena, Saúl Huer

^ ta Corona acusado de abuso
sexual de, al menos, tres me
nores de edad. Este órgano
legislativo tiene como calen
dario la última semana de ju
nio cuando vencen los últi

mos 30 días de plazo en el
expediente de Declaración de
Procedencia

Saúl Huerta SI/LXTV/DP/03/2021, solicita
Corona do por la Fiscalía General de

Justicia de la Ciudad de Mé
xico en contra del diputado federal Benjamín
Saúl Huerta Corona Hay que recordar que des
de el 21 de abril fue detenido en un hotel capi
talino, y durante mayo y junio, en lo que se de
sahoga su proceso, ha seguido cobrando su die
ta, aunque se bajó de buscar la reelección legi
slativa y fue separado de la bancada de Morena
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Ajustan día de toma de protesta
de alcaldes en CDMX
::::: Nos cuentan que una de las prioridades
para el próximo periodo extraordinario del
Congreso capitalino será la modificación de

las fechas para que los nue
vos 16 alcaldes rindan pro
testa el 1 de octubre y no el
1 de septiembre, como está
en un par de artículos de la
Ley Orgánica de las alcal
días. De hecho, el diputado
local panista Federico Do
ring presentó un punto de
acuerdo para acelerar laFederico

aprobación de la reforma,Doring
ya que de quedar como es

tá, habría poco tiempo para los trabajos de
transición. Desde el Congreso capitalino nos
dicen que esa reforma está contemplada den
tro de los cuatro puntos que se someterán al
pleno en la primera semana de julio. El otro,
nos adelantan, es sobre las reformas que pro
puso la jefa de Gobierno, Claudia Shein
baum, para endurecer las penas a los auto
movilistas involucrados en accidentes viales.

Se encienden los ánimos en la
alcaldia Cuauhtémoc
::::: En este espacio le hemos platicado que la
excandidata de Morena a la alcaldía Cuauhté

moc, Dolores Padierna, ha acusado y denun
ciado a la alcaldesa electa,
Sandra Cuevas, quien fue
postulada por el bloque
PRDPANPRI, de triangular
recursos para su campaña,
incluso, ya pidió la nulidad
de la elección ante el Tribu
nal Electoral capitalino. En
ese contexto, ayer doña San
dra escribió en su cuenta deSandra

Twitter que celebraba haberCuevas

le ganado al "imperio de la
corrupción: PadiernaBejarano", en el corazón
de México, en alusión a la demarcación, y afir
mó que jamás le encontrarán en un video
amarrando dinero con ligas y remató que no la
asustan ni la achican. La bronca está fuerte y
los tribunales tendrán la última palabra.

Tras elección, van por
presidente del IEEM
::::: Ya está en ruta la búsqueda del presidente
del Instituto Electoral del Estado de México
(IEEM), pues le recordamos que actualmente
tienen una titular provisional porque ninguna
de las candidatas reunió los votos necesarios
para ser elegida. Nos platican que, a diferencia
del anterior proceso que encabeza el Instituto
Nacional Electoral (INE), la convocatoria fue
también para hombres. En total se registraron
83, de los cuales fueron seleccionados 70 para
la siguiente ronda. Entre quienes componen la
larga lista están la actual presidenta del Insti
tuto de Transparencia mexiquense, Zulema
Martínez; la integrante de la Junta local del
INE, Jessica Rojas: así como Ana Vanessa
González, quien llegó a la etapa final en el
anterior proceso, pero no logró los votos reque
ridos. Entre los hombres figuran Diego Anto
nio García, especialista en temas electorales.
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Médico Benltez culpa... a médicos
::::: Quien dejó a más de uno con la ceja le
vantada en Sinaloa, nos platican, fue el edil
de Mazatlán, Luis Guillermo Benítez To

¡ti rres (Morena), luego de que
se incrementaran los casos

de Covid19 en el municipio,
lo que ha colocado a la lo
calidad en semáforo rojo.
Nos indican que sus detrac
tores señalaron que hubo
relajamiento de las medidas
sanitarias y eso se nota en

Luis Guillermo la saturación que hay en
Benítez playas, restaurantes y disco

tecas, principalmente de jó
venes, a lo que don Guillermo reviró que el
incremento de defunciones Covid "es por la
atención que les brindan los médicos", lo cual
generó reclamos y críticas muy airadas en re
des sociales, de parte del gremio, así como de
ciudadanos, por no reconocer el trabajo de los
héroes de blanco. Qué llevado, ¿no?

Destapa gúPer a su "Truco''
::::: Desde Tamaulipas, nos platican que el go
bernador Francisco García Cabeza de Vaca
(PAN) se dio un tiempo para soltar pistas de

quién podría ser su "gallo"
para el proceso electoral de
sucesión en 2022. Nos cuen

tan que en un evento donú**m
Francisco echó hartas flores
a su secretario General de
Gobierno, César Veráste
gui Ostos El Truco, de
quien dijo: "En muchas

César ocasiones no lo ven, pero sí
Verástegui se siente", y remató: "Lo

van a escuchar mucho", lo
cual destapó suspicacias, aunque, nos indi
can, la carrera por la gubernatura ya tiene a
varios apuntados, como el alcalde de Tampi
co, Jesús Nader Nasrallah (PAN), el líder del
Congreso local, Gerardo Peña Flores (PAN),
y hasta el senador y hermano del gobernador
Ismael García Cabeza de Vaca. ¡Qué tal!
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Dejan sin pago a representantes
::::: Donde andan mal y de malas en Nuevo
León, nos comentan, es en Morena, pues pri
mero fue la estrepitosa derrota por la guber

natura de Clara Luz Flores

Carrales, pero, además, hay
18 millones de pesos que
"nadie sabe, nadie supo",
los cuales eran para apoyar
económicamente a 6 mil re
presentantes de casilla, 600
representantes generales y a
30 coordinadores. Nos rela

Clara Luz tan que algunos de los afec
tados acudieron ante laFlores

Junta Local de Conciliación

y Arbitraje, donde un representante legal del
partido les ofreció 250 pesos por cabeza, pero
los quejosos exigieron lo justo: que se les die
ran los mil 600 pesos prometidos, ni más ni
menos. Al no llegar a un acuerdo, el asunto se
estancó, aunque los afectados exigen saber
"dónde quedó la bolita" de los millones.

Teléfono descompuesto
::::: En Jalisco, nos comparten que después de
que los habitantes de Temacapulín —afecta
dos por la construcción de la presa El Zapoti
llo— denunciaran que, aun cuando ganaron
un amparo, el gobierno de Jalisco se niega a
recibirlos para debatir con argumentos técni
cos la viabilidad del acuerdo de distribución de

agua entre Jalisco y Guanajuato, el gobernador
Enrique Al£aro Ramírez (MC) salió a decir
que el acuerdo es público y no se ha ocultado
esa información. Sin embargo, nos detallan
que lo que pelean los afectados no es conocer
el convenio, sino que se les otorgue una au
diencia, algo a lo que a todas luces se ha nega
do la actual gestión, que busca continuar con
la presa que algún día repudió don Enrique de
candidato. ¡Ah, qué tiempos aquellos!
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La oscura historia de las balas
robadas

Las investigaciones federales
ligadas al robo de un carga
mento de millones de balas

que era trasladado a Texas, Estados
Unidos, el pasado 8 de junio, exhi
ben crecientes incongruencias tan
to porparte de laempresafabricante
como de las autoridades militares y
civiles implicadas en esta historia.
Aspectos diversos de los dos ex

pedientes (DE/2463021 y
FED/GTO/SMA/0001740), abiertos
por la Fiscalía General de la Repú
blica y compartidos con este espa
cio, indican una alta probabilidad
de que se haya tratado de un au
torobo en coordinación con jefes
policiacos o militares en algún

punto del trayecto, muy probable
mente el Estado de México.
Fuentes cercanas al gobierno de

Estados Unidos aseguraron adicio
nalmente que diplomáticos de ese
país tomaron conocimiento de los
hechos a través de su consulado en
San Miguel de Allende, Guanajua
to, por estar implicada una compa
ñía importadora asentada en terri
torio norteamericano.
Estos funcionarios manifesta

ron su inquietud ante autoridades
mexicanas debido a que versiones
de las partes implicadas preten
dían reducir el suceso a un inci
dente menor y sostenían que la
pérdida sería subsanada por segu

ros contratados. El episodio cobró
un cariz especial porque en esos
días visitaba el país el secretario
norteamericano de Seguridad,
Alejandro Mayorkas.
Los informes recabados en los

ámbitos citados apuntan a lo que
en realidad pudo haber ocurrido:
conductores de los tráileres, cus
todiados por dos vehículos de la
empresa de vigilancia privada
Cuerpos de Seguridad Auxiliares
del Estado de México (CUSAEM)
—con antecedentes cuestiona
dos—, decidieron pernoctar, de
forma irregular, en un ramal de la
carretera 57, que conduce hacia el
paso fronterizo de Nuevo Laredo,
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Tamaulipas. Mientras choferes y
"custodios" dormían, las cajas de
los tráileres fueron sustituidas por
otras vacías.

Al día siguiente los vehículos si
guieron su camino, hasta detenerse
en territorio de Guanajuato, cerca
de la ciudad de San Luis de la Paz
(a 75 kilómetros de San Miguel de
Allende), donde los choferes y sus
"custodios" denunciaron haber si
do emboscados por un comando
bajo las órdenes de Nemesio Ose
guera "El Mencho", jefe del Cártel
Jalisco Nueva Generación (CJNG).
Autoridades están revisando los

registros de los "arcos" establecidos
en puntos estratégicos de la carre
tera, con sensores que podrían de
terminar si las cajas de tráiler exhi
bíanonoel peso de ese cargamento,
aun antes del supuesto asalto.
Las fuentes referidas dijeron que

funcionarios mexicanos recibieron
un mensaje de Oseguera deslin
dándose de estos hechos. Versio
nes no confirmadas aseguran que
incluso el capo colaboró en la de
tección de las cajas de tráiler roba
das y la ubicación del cargamento
de balas. Las mismas versiones ase

guran que una proporción de las
balas inicialmente reportadas no fi
gura en el cargamento que quedó
bajo resguardo de la Defensa Na
cional, según informó el secretario
Luis Cresencio Sandoval.

Incluso las dimensiones y carac
terísticas del cargamento están su
jetas a discusión. Un vocero de
"Aguila" dijo que "en 98%" eran pa
ra uso deportivo. Pero en el listado
difundido se habla de cientos de
milesde balas reservadas para efec
tos militares. Los informes aporta
dos a este espacio indican que en
cada tráiler viajaban dos choferes,
una tripulación prevista para hacer
el viaje sin pernoctar en ningún si
tio. Se habría escogido el territorio
de Guanajuato por la presencia que
en la región ha tenido el CJNG.
Las balas son propiedad de

"Aguila Ammunition", una cor
poración asentada en Cuernava
ca, Morelos, desde 1961. Serían
entregadas a una filial asentada
en el poblado de Helotes, Texas,
llamada "Centurión Ordnance",
que controla sus exportaciones a
la mayoría de los países en donde
tiene contratos. •

Versiones aseguran que elMencho colabon
la detección de las cajas de tráiler robadas.¿hL
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La realidad y la realidad I
Cuánto me impresionó

ver, escuchar y leer a la
doctora Jill Bolte Tay

lor, neurocientífica de la Uni
versidad de Harvard, quien,
después de un infarto cerebral
afirma que en realidad todos
incluidas las personas, otros
seres vivos y las cosas somos
un cúmulo de moléculas que
flota unido en el aire sin sepa
ración alguna entre sí. "Es
nuestro lado izquierdo del ce
rebro, el racional, el que divi
de, le da forma, limita, nombra
y archiva en sólo tres dimen
siones, que son las que puede
percibir: ancho, largo y pro
fundidad, para nombrar silla,
mesa, alto, persona, de acuer
do con lo que los cinco senti
dos le informan".
Al haber perdido las facul

tades del hemisferio cerebral
izquierdo debido al acciden
te vascular, y durante los
ocho años que duró su recu
peración, vivió lo que en su
decir fue "el nirvana". Perci
bir la vida con sólo el lado de
recho del cerebro que no juz

ga, no impone límites, es to
do amor, unión y puede ex
perimentar otras dimensio
nes, más allá de lo que los
sentidos perciben. "No se te
olvide quién te habla, una
científica de Harvard, quien
siempre dudó y negó esto que
ahora expongo" comenta en
su conferencia, mientras el
auditorio escucha sin pesta
ñear "El nirvana sí existe."
Si bien, nuestros sentidos

reportan un cuerpo sólido en
el tiempo y el espacio, esa per
cepción de la realidad es sólo
superficial. Cada vez más,
mediante estudios y la aper
tura de la conciencia, se com
prueba que la realidad va más
allá de lo que podemos tocar,
ver, escuchar, sentir, oler o sa
borear. Así hemos descubier
to que la Tierra gira a una ve
locidad de 1,496.69 km por
hora y que lo hace alrededor
del Sol a una velocidad de
106,998.84 km por hora sin
que nuestro vaso de agua se
mueva un milímetro.
De poder ver la realidad ve
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riamos que 98 por ciento de
los átomos en nuestro cuerpo
son diferentes a los de hace un
año, gracias auna inteligencia
invisible que existe en cada
célula y que subyace al mun
do material.

Einstein decía que el cuerpo
físico, como todos los objetos
materiales, es una ilusión y tra
tar de manipularlo es como
asir la sombra y perder la subs
tancia. Es decir, la realidad
que no vemos es el mundo
real. Y como dice Deepak Cho
pra en su libro Ageless Body, Ti
meless Mind: "Nada tiene más

poder sobre nuestro cuerpo
que la mente", cuando esta
mos dispuestos a explorar
nuestro cuerpo en otros nive
les que los observables es
cuando tenemos acceso a un

inmenso poder.
Bajo esa perspectiva, la sa

lud, el envejecimiento y el de
terioro pueden ser tan malea
bles como lo es nuestra visión
de la vida. Cientos de estudios
en las últimas décadas lo
comprueban. Tanto el estilo
de vida importa —la reali
dad—, como la actitud hacia
la vida —la realidad—.

Cada uno de nuestros pen
samientos, creencias o senti
mientos tiene un efecto directo

o indirecto en las células que
reciben los mensajes como el
aparato televisor recibe la se
ñal de una televisora. Si éste
deja de recibir la señal o la re
cibe mal, por lo general no es
por la televisora, sino por el re
ceptor. Es así que una persona
deprimida puede crear un caos
en su sistema inmunológico,
mientras que una persona
enamorada lo fortalecerá.
Las dos realidades, la que

vemos y la que no vemos, nos
afectan. No hay una línea clara
entre lo biológico y lo psicoló
gico. Mente y cuerpo están
unidos y no los podemos sepa
rar. ¿Padeces algo en la reali
dad visible? Mira lo que hay
tanto en lo visible como en lo

no visible que puede ser la cau
sa. La buena noticia es que se
puede cambiar.
Continuaremos... •

njü realidad va más allá de lo que podemos
tocar, ver, escuchar, sentir, oler o saborear.
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Un adiós

a Antonio Helguera.
Que ya pasó a ser parte de la
gran Historia de la caricatura

política en México.

El fuego y el humo de la ba
talla electoral del 6 de ju
nio empiezan a disiparse

y es posible ver el campo de ma
nera menos confusa.
El terreno de las elecciones lo

conformaron unos elementos ya
forjados y otros coyunturales. El
más evidente de los primeros es la
desigualdad social, esa que según
el banco Credit Suisse ha llevado
a que un grupo minúsculo —0.3%
de la población adulta— posea un
tercio de los bienes y los activos
del país. Otro es la violencia cri
minal (en 2020 el INEGI, registró
poco más del doble del promedio
mundial de asesinatos) y que en
los nueve meses previos a la elec
ción cometió 89 homicidios de
carácter netamente político,
(Consultora Etellekt, 05/21).
La desigualdad fue cimiento del

discurso del gobierno y la violencia
del discurso del opositor.
El entorno electoral también

fue marcado por factores coyun
turales, sobre todo por la pande
miay su cauda de efectos: el miedo
colectivo y la enorme presión so
bre un sistema público de salud
muy deteriorado. La semiparaliza
ción de la vida urbana llevó a que
el PIB cayera 8.5% en 2020, la peor
contracción desde 1932, y desem
bocó no sólo en el cierre de nego
cios sino de horizontes.

El contexto no fue propicio para
un gobierno que tras un triunfo es
pectacular se había embarcado en
un proyecto sin precedentes desde
el cardenismo: reformar al régi
men para llevarle a dar prioridad a
los estratos pobres a la vez que li
brar una lucha contra la corrup
ción y los excesos de la clase po
lítica Aún en circunstancias nor
males tales empresas implicaban
enfrentar intereses creados muy
poderosos, atrincherados en la
enorme concentración histórica

de la riqueza y la impunidad.
Los afectados por el cambio

dieron forma a una gran coali
ción de los tres partidos tradicio
nales, de un sector empresarial y
de partes de la "sociedad civil".
El objetivo inmediato de los opo

sitores fue usar la campaña elec
toral para acumular fúerza, ga
nar la iniciativa política y poner
fin al proyecto del gobierno. La
pandemia y su abanico de males
llevaron a la oposición a consi
derar la votación del 2021 como
"la madre de todas las batallas",
una que podría decidir en la Cá
mara de Diputados y en las elec
ciones de gobernadores y con
gresos locales la suerte del resto
del sexenio y del proyecto del go
bierno. En el pasado las eleccio
nes intermedias pudieron tra
tarse como eventos de poca
monta, pero esta vez involucra
ban no sólo a la diputación fe
deral sino a locales y a 15 guber
naturas. La contienda bien po
día verse como un Stalingrado
electoral que enfrentaba a dos
coaliciones y proyectos. Si el go
bierno, a la defensiva, perdía el
duelo frente a la concentración
de fuerzas de la derecha, difícil
mente podría recobrar la inicia
tiva en el resto del sexenio.

Al final Morena perdió terre
no en la Ciudad de México por
fallas en la movilización de sus

bases, pero se mantuvo como el

partido más votado en la dispu
ta por Cámara de Diputados
(39.4%) y con 197 logró seis es
caños más que en 2018. De
mantener su alianza con el PT y
el Verde el gobierno puede con
tar con 281 diputados y la ma
yoría calificada la puede lograr
si negocia con miembros de la
oposición. En los estados, Mo
rena ganó once gubernaturas y
19 mayorías en los congresos lo
cales. La pandemia, esa varia
ble inesperada e impredecible,
va a seguir presente pero los
pronósticos apuntan a que ya
no impedirá que el PIB logre un
repunte del 5% o más, (El Fi
nanciero, 22/06/21).
La oposición va a volver a ar

mar una nueva gran ofensiva pa
ra la consulta de la revocación
del mandato presidencial del 21
de marzo de 2022. Si la consulta
no revoca el mandato lo va a rea

firmar justo cuando antes se de
bilitaba. En fin, el mismo juego
volverá a plantearse en 2024,
aunque ya sin el jugador central:
el líder carismático. •

https://lorenzomeyercossio.com/

contacto@lorenzomeyercossio.com
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0 uiere usted, ciuda
J daño, que los ex pre

sidentes que roba
ron fortunas al Estado sean enjui
ciados y las regresen al país?
Sí o no.

¿Qué respondería usted, esti
mado lector, lectora?
Tan simple como preguntar:

¿si le robaron los muebles de su
casa, le gustaría que el ladrón se
los regrese?
Pero confíe usted en nuestra re

torcida clase política, siempre tan
respetuosa de la corrupción; para
cuando usted pueda responder en
una casilla cercana a su hogar esa
pregunta, todo se habrá complica
do indeciblemente. Lo primero, de
hecho, la pregunta; los ministros de
la Suprema Corte de Justicia la han
convertido ya en este galimatías.

"¿Estás de acuerdo en que se lle
ven a cabo acciones con apego al
marco legal para esclarecer las de
cisiones políticas tomadas en el pa
sado por los actores políticos y ga
rantizar la justicia y derechos de las
posibles víctimas?".

Y en breve surgirán las plumas
sofistas para explicarle a usted por
quédebe rechazar lapropuesta. Por
qué, de cierto, si usted pone un ta
che sobre la palabra SÍ el país en
tero se desbaratará y colapsará. So
lo espere y se sorprenderá con las
complejísimas razones.
De hecho, la prueba de que no es

nada fácil llevar a juicio los actos de
corrupción de mandatarios pasa

dos, está en que este gobierno ne
cesita que usted y yo vayamos a
darle el SÍ a esta propuesta de ética
sobreevidente. Necesita sacarla

del círculo de los poderosos de
siempre, para volverla un reclamo
popular. Solo así tendrá la oportu
nidad de realizarse.
¿Se exagera? No lo creo.
Qué tan sólida y larga es la ca

dena de complicidades que conec
tan a los políticos nacionales, algu
nas transformadas incluso enleyes,
otras en reglamentos, las más en
costumbres reverenciales, que no
pocas de las plumas sofistas que in
tentarán a usted disuadirlo de vo
tarla, lo harán por una certeza se
creta; reconocen que la pax mexi

cana, ese siglo de transmisión se
xenal y pacífica del poder, depen
dió de una máxima; El respeto a la
corrupción ajena es la paz.
Por esa máxima, Vicente Fox, el

segundo presidente electo por voto
popular de nuestra historia (el pri
mero fue Madero un siglo antes),re
nunció a enjuiciar a los priistas res
ponsables del saqueo a Pemex.

El saqueo estabaya probado, Fox
sabía que se convertiría en un héroe
al llevar a juicio al PRI, y entonces
se le enfriaron los pies. Adujo que
no quería enfrentar la rebelión del
sindicato petrolero, una rebelión
que supuso paralizaría al país y ha
ría caer a la moneda en picada. Cier
to o falso, lo que hizo al no enjuiciar
conforme a la ley a los priistas, fue
dar el banderazo para que sus pro
pios funcionarios panistas empeza
ran a saquear al erario y a traficar
influencias. Vaya, su propia esposa,

enla sala de su casa, instaló la oficia
de mayor actividad.

Felipe Calderón prometió en su

campaña enjuiciar a los foxistas y
los priistas corruptos. Y nones,

tampoco se atrevió a violar la
máxima, mantuvo las com
plicidades transexenales.

El presidente Peña Nieto
merece una medalla por su
sinceridad. Entendía mejor
que nadie que "la corrup
ción es nuestra cultura". Sus

candorosas palabras. Ysu se
xenio pasará a la historia como el de
funcionarios que robaron hasta ex
tremos absurdos.

Romper esa cadena de saqueos,
quebrar esa cultura política, decla
rar muerta esa máxima; de eso se
trata esta consulta popular.
Dejemos a los sofistas enredar

el hilo de la madeja; dejémoslos
asegurar que es imposible enjui
ciar a los corruptos; hilarán fino
en su defensa y no pocos ciuda
danos se dejarán enredar en su hi
lo. Pero los que no tenemos deu
das secretas con el Estado, y más
bien sentimos que la política nos
debe a nosotros resultados, esos
que somos una gran mayoría, de
bemos salir a votar por el SÍ. •
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jos que no tenemos deudas secretas con el Estado, qu
somos una gran mayoría, debemos salir a votar por el SI,
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1 Buenas cuentas. Uno de los ejes principales dd la
•administraciói federal es la salud de los mexica

nos. Y ahí no habráfallas. Desde San Quintín, en Baja
California, López Obrador, el presidente de Méxi
co, anunció que lospentros de salud y hospitales que
fueron equipados dirante la pandemia se integraran
a IMSS Bienestar. Pía el final del actual gobierno el
número de hospital® que atiende a la población más
marginada del paísbasará de 80 a 200. En 2019 el
Presidente realizó uia gira por los 80 hospitales ru
rales del IMSS Bien6tar, en la cual anunció que se
rían equipados y se ontrataría a personal y se haran
las ampliaciones reqieridas. No olvidar al brazo eje
cutor: Zoé Robledo, ti director del IMSS. A la altura.

2Nivet trabajo Marcelo Ebrard, el titularl de
• la Secretaría di Relaciones Exteriores, viajó a

Italia y Francia conel objetivo de participar en fo
ros multilaterales, eí los que están representadas las
principales economías del mundo. En Italia, el c in
ciller participará enja Reunión de Ministros de R( ila
ciones Exteriores dfl G20, en la que fijará la posic ión
y visión de Méxicc sobre la necesidad de coordinar
acciones anivel global para combatir la actual pan
demia. Los cancilleres del G20 discutirán sobre go
bernanza global, seguridad alimentaria, desarrollo
sustentaba y ayuda humanitaria en el contexto de
la pandeiria. Parte primordial del andamiaje ir sti
tucional, Narcelo Ebrard se multiplica. Una vez más.

3 Innovación. La aplicación tecnológica las
• elecciones sindicales petroleras en México, es

una gran idea. Para que puedan emitir su voto sin
presión, el presidente López Obrador propuso que
los trabajadores de Pemex elijan al nuevo dirigen
te del sindicato a través de una aplicación móm El
mandatirto instruyó a Luisa María Alcalde, titular
del Trabljo y Previsión Social, que se garantice que
esta elección sea limpia, libre y haya democracia sin
dical. Indcó que el objetivo es que los trabajadores
voten una vez que se lance la convocatoria y las pro
puestas pira la dirigencia. Alcalde, la secretaria más
joven del gabinete, no puede tardar más en corregir
todos los conflictos laborales. Todos. A eso vino

4 Oportunista. El presidente nacional del PAN,
•Marko Cortés, demandó una explicación por

la fotografía circulada en redes sociales donde se
aprecian camiones cargados de droga con supues
tos logotipos de Morena. Desde el pasado jueves se
difundió la imagen donde se observa a elementos de
la Defensa confiscando droga. Como en la fotografía
se puede apreciar el logotipo de Morena en uno de
los camiones, rápidamente Cortés lanzó que el (único
benelciado con el crecimiento del crimen organiza
do es el partido que llevó a López Obrador a lá Pre
sidencia en 2018. ¿No tiene mejores argumentos? El
logotipo en el bus es estrategia cotidiana del crimen
organizado. Un logo no prueba nada.
5 Crimen y castigo. La Cruz Roja Mexicana rea

• lizó un emotivo homenaje a los binomios ca
ninos Athos y Thango, envenenados en Queiétaro,
e hizo un llamado a la sociedad a ser consciente de
la labor insustituible de los perros de rescate. Israel
Zaragoza, coordinador nacional de perros de bús
queda y rescate SAR K9, manifestó que la tecnología
"nunca sustituirá el olfato y el corazón de los perros
en los rescates". Edgar Martínez, guía de Athos y
Thango, recordó que ambos perros cumplieron con
una labor de rescate incansable. Athos, un Morder
collie, estaba certificado ante la Organización Inter
nacional de Perros de Búsqueda y Rescate. Parar la
crueldad animal con sanciones ejemplares, o segui
rá pasando.
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APURO/DON GERVAS

Sr. La Mont, ¿en un momento de apuro se le puede <jlar comida
de gato al perro?

R. Don Gervas, sí, en un momento de apuro sí lo pt ede hacer,
pero no lo haga seguido. Los gatos son carnívoros obligados,
lo que significa que necesitan una cantidad espe cialmenté
alta de proteínas para sobrevivir. Por el contrario, los perros
son omnívoros que viven de animales y plantas.
El alto contenido de proteínas, calorías y grasas de la dieta
de un gato (calorías+grasa= sabroso) no sólo puede causar
problemas gastrointestinales en un perro, sino qi.e también

el alto recuento de calorías puede causar obesidad. Y de
masiada proteína puede causar problemas renales, incluso
pancreatitis. Un perro obeso con problemas renales no es
un perro sano.
Es aún más peligroso para los gatos comer comida para pe
rros de forma rutinaria, incluso a corto plazo. Los gatos nece
sitan en su comida el aminoácido llamado taurina, mientras
que los perros producen su propia taurina.
Muchos alimentos para perros son deficientes en este ami
noácido y su escasez puede hacer que un gato desarrolle un
tipo específico de enfermedad cardiaca llamada miocardio
patía hipertrófica. Moraleja: a cada cual lo suyo.

ESPECIAS '
Adivinanza sin consultar con Google: ¿qué especia viene de
una flor hermosa?

¦). " • ¦
R. Fácil, la vainilla viene de una especie de orquídea.

LUNA DE MIEL/ESTEBAN SWEIN

En un momento de pensar en la inmortalidad del cangrejo,
¿de dónde salió el nombre ola costumbre de la luna de miel?

R. Don Esteban, la luna de miel era el mes posterior a la boda,

cuando el padre de la novia le daba al novio todo el hidromiéf
(mead) que quisiera. El hidromiel es una cerveza con miel,
mientras que el calendario de Babilonia era un calendario*
lunar. Los babilonios comenzaron a llamar al mes el "mes dej
la miel", pero ahora lo llamamos "luna de miel".

DUCHA/DIN NA P.

Un placer sensual que todos disfrutamos. MI herma{i\
que estuvo viviendo en Oslo, me dice que eso de secarn
frotándome con la toalla está mal hecho, que la mejor fot
ma de secarse es por medio de palmadítas. No es que rfcf
le crea, pero ella no me pudo explicar bien la razón, ¿usfáí
cómo lo ve? ™

R. Doña Dinna, hágale caso a su hermana y una vez que salga
de la ducha, no haga el clásico "movimiento de la toalla" y.
frote su piel, sino séquese como dice ella, con "palmaditas!¿
que ayudan a hidratar su piel.
De igual forma el mejor momento para humectar la piel es
inmediatamente después de la ducha, porque la piel aún est?
húmeda y puede aprovechar la "humedad ambiental".
De los muchos tipos de humectantes, incluidos ungüentos?
cremas y lociones, se recomienda usar una crema humectan
te sin fragancia, que puede retener más humedad que las lo
ciones más livianas que tienen un mayor contenido de agua! '
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2,503,408 Infectados por covld19... ¡y contando!
Es verdad, como afirma Andrés Manuel López Obrador,
que la tarea de garantizar la seguridad de las personas, el
uso (legítimo) de la fuerza ..."de las armas, en este caso", y
la salvaguarda de la paz social son responsabilidades que
corresponden al Estado, a los tres Poderes y a los tres ni
veles de gobierno en concreto. También lo es que cuando
éstos incumplen tal encomienda, más tarde que temprano,
si se quiere, la ciudadanía busca alternativas —"armada o
no", incluso— para intentar vivir en paz...

Lo anterior viene a cuenta luego de que se viralizara in
formación sobre la decisión de productores de aguacate,
mango y zarzamora de los municipios de Salvador Esca
lante, Taretan, Nuevo Urecho y Arios de Rosales, en Mi
choacán, de organizarse y tomar las armas para enfrentar
el asedio del crimen organizado —del Cártel Jalisco Nueva
Generación y los llamados Viagras, supuestamente— vía
agresiones y extorsión.

Autodesignados como Pueblos Unidos, miles de agricul
tores Involucrados en la organización rechazan ser parte
de un grupo de autodefensa o guerrillero y explicaron que,
cuando las fuerzas de seguridad del gobierno federal, esta
tal o municipal, el Ejército, asuma y cumpla con la respon
sabilidad de garantizarles condiciones para vivir y laborar
sin ser objeto de acoso por parte
de la delincuencia, ellos volverán
a sus tierras y labores...
El problema, sin embargo,

es que ni en la citada entidad ni
en otros estados vecinos, como
Guerrero o jalisco ni en muchos
más, existen condiciones que
permitan afirmar que violencia
e inseguridad son problemas
inexistentes o, menos, erradi
cados por el actual o anteriores

gobiernos... Muy por el contrario,
una y otra muestran tendencias
crecientes como, para decirlo de
alguna forma, lo evidencia el co
tidiano "baño de sangre" que se
vive a nivel país.

Injustificable, sí, entonces, la
decisión ciudadana de tomar las
armas para enfrentar a los grupos criminales, ello no sólo
resulta explicable, sino hasta comprensible cuando los en
cargados de hacerlo ignoran por franca omisión o incom
petencia o, peor, por la existencia de supuestas o reales
componendas o acuerdos sustentados en intereses comu
nes entre la autoridad y los criminales, la responsabilidad
asumida al tomar posesión de sus actuales cargos.

México merece vivir en paz...

O
ASTERISCOS

* Complejo en sí mismo el proceso de cancelación del re
gistro de Fuerza Social por México, de Pedro Haces; Redes
Sociales Progresistas, de Elba Esther Gordillo, y Encuentro
Social, del cuestionado Hugo Eric Flores, por no obtener
la votación mínima de 3% para conservarlo, podría sufrir
retrasos por la supuesta intención oficial de "salvarles la
cabeza". ¿Será?
• i Vaya cara dura! la de Dolores Padlerna, esposa del im
presentable Señor de las Ligas, quien, tras ser derrotada en
la alcaldía Cuauhtémoc, aun contando con la "bendición"
y apoyo de Ya sabemos quién y la regenta en CDMX, deci
dió impugnar el triunfo de la aliancista Sandra Cuevas por
supuestas prácticas que nadie como ella y su marido René
Bejarano conocen y realizan...
Veámonos aquí mañana, con otro asunto De naturaleza

política.

Autodesignados
como Pueblos
Unidos, miles
de agricultores
involucrados en

la organización
rechazan
ser parte
de un grupo
de autodefensa

o guerrillero.
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Fernanda nació y creció en una familia con 4 hermanas y
2 hermanos. Su madre era maestra normalista y su padre,
policía motorizado y luego empleado del IMSS. El ingreso
familiar era bajo y, en ocasiones, pedían a crédito en la tien
da de abarrotes o en la carnicería —con el compromiso de
pagar en la quincena—, pues la prioridad era mandar a los
7 hijos a la escuela.
Los padres de Fernanda llegaron a la ciudad cuando

eran niños. Ella venía de Veracruz y él abandonó su pue
blo de Oaxaca para buscar una mejor oportunidad de vida.
¡Vaya par de aspiracionistas!
Ambos estuvieron en internados para pobres. Se cono

cieron cuando ella estaba en el último año de la Normal de
Maestros y él entraba a la Policía. Con esfuerzos y muchas
carencias lograron comprar una casa de un piso en una
colonia popular, después construyeron un segundo piso y
ampliaron la estancia para adaptarla a las necesidades de
sus 7 hijos. Con el tiempo cambiaron sus muebles viejos
por unos nuevos que sacaron a crédito en el recién inau
gurado Sears.
Procuraron estudios profesionales para sus hijos: 3

fueron a la Normal de Maestros, dos a la UNAM y dos al
Poli. Fernanda se casó con otro maestro y tuvo dos hijas.
Vivían en una casa que sacaron a crédito en el FOVISSSTE,
15 años tardaron en pagarla. La amueblaron y tapizaron en
Liverpool, también a crédito. En esa casa había tres recá
maras, dos baños completos, sala, comedor, cocina y todos
los servicios.

Las hijas de Fernanda estu
diaron una carrera en la UNAM.

Son profesionistas, trabajan en
empresas privadas, con buenos
sueldos (claro, no ganan más que
el Presidente), también tienen fa
milia, pero ya no son las tradicio
nales. Una es madre soltera y la
otra, divorciada. Sus casas las ob
tuvieron con créditos Infonavit y
bancarios, igual que los automó

viles, con autofinanciamientos.
Los nietos de Fernanda van a la escuela pública y privada.
. Estas familias —la de Fernanda, las de sus hermanos y
la descendencia— están en el 42 por ciento de los hogares
mexicanos que forman parte de las clases medias de este
país. Porque cumplen con algunos de los indicadores que
el lnegi toma en cuenta para esa clasificación: Que la jefa o
jefe de familia cuente con educación media superior, que
alguno de sus integrantes trabaje para una empresa del sec
tor privado, que los menores de edad asistan a la escuela,
que se esté pagando renta o crédito hipotecario; cuente con
servicios básicos como agua, electricidad, gas e internet,
que en el hogar haya computadora o un teléfono celular;
coman fuera de casa, y usen tarjeta de crédito.

Esta familia, una de tantas, buscó tener una mejor cali
dad de vida trabajando horas extras en el sector privado o
en el gobierno, solicitando créditos bancarios, hipotecas,
ahorrando en tandas, comprando en tiendas departamen
tales, bazares, tianguis y por catálogo. Paga sus deudas, sus
impuestos (1SR, IVA, predial, tenencia), los servicios (agua,
luz, gas, teléfono) y también se da "sus lujos" (compra me
dicinas en una farmacia, se va de vacaciones o sale a comer
a un restaurante).

¿La historia de su familia es parecida? ¿Viene de la cul
tura del esfuerzo?

Según el lnegi, en el 42% de hogares en los que habita la
clase media, vive el 39% de los habitantes de este país. En
zonas urbanas, la proporción de habitantes de clase media
sube a 47 por ciento. Y, en el ámbito rural, se reduce a 26%
por ciento.
Según la medición de la OCDE, una persona con un

sueldo de 20 mil pesos mensuales y con cuatro personas
viviendo en casa pertenece a la clase media. Para esta or
ganización, 45% de la población mexicana pertenece a la
clase media.

Con estos parámetros, entre las personas que confor
man la clase media se encuentran profesionistas, emplea
dos, comerciantes, pequeños empresarios, burócratas y
emprendedores, que aspiran una mejor calidad de vida,
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con servicios de salud y educación dignos, eficientes. ¡Qué
atrevidos e individualistas!

La familia de Fernanda —como muchas tantas— no ha
sido ajena a sucesos trágicos ocurridos en este país. Su ma
dre, como directora de una escuela primaria pública, hizo
cartas de referencia y de buena conducta para que unos
padres desesperados pudieran liberar a sus hijos capturados
y encerrados la noche del 2 de octubre del 68.

En el terremoto del 85, una de sus hermanas integró lis
tados con los nombres de los desaparecidos y recorrió las
zonas de escombros para rescatar y ayudar a las víctimas.
Su padre hizo lo mismo en el temblor de 1957.

Las hijas de Fernanda y sus sobrinos llevaron alimentos
y medicamentos a los centros de acopio cuando los huraca
nes Paulina, Wllma, Ingrtd y la tormenta Manuel causaron
tragedlas en diversos estados del país. Y lo mismo hicieron
para ayudar a las víctimas de los sismos de 2017.
t Estas familias de la clase media han sido solidarias y han
archado junto a las víctimas de la delincuencia y secues
), junto a las madres de las y los desaparecidos, con los

padres de los normalistas de Ayotzinapa, con las mujeres

violentadas. Se indignaron con el asesinato de Marisela
Escobedo y las muertas de Juárez.

Qué egoísta es la clase media...
La clase media que lee se parece un poco al mexicano

que abandona su lugar de origen para ir a Estados Unidos o
a las maquilas del norte del país, porque huye de la pobreza
o de la delincuencia, porque no tiene una vivienda digna ni
servicios básicos, una escuela o un hospital cerca, porque
qo le alcanza el subsidio ni la beca. ¡Que manipulables son!
No han entendido que la pobreza, en este tiempo convulso,
se disfraza de virtud.

Para la OCDE,
45 por ciento
de la población
mexicana

pertenece
a la clase
media.
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¡tayuela

Tamaulipas se ha
convertido ya en una
sucursal del infierno.
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MIRAR
AL SUR

ÁNGEL GUERRA
CABRERA
Dos reuniones

ninguneadaspor los
medios hegemónicos
Caracas, del is ai 24 de

junio, Venezuela fue sede
del Congreso B ¡centenario

de los Pueblos del Mundo y de
la XIX Cumbre del ALBA TCP,
en conmemoración de la batalla
de Car abobo, que selló la inde
pendencia del país bolivariano y
sentó las bases para la liberación
del norte de Sudamérica por las
tropas encabezadas por Simón
Bolívar.

AMBOS ENCUENTROS REA
LIZARON un profundo análisis
de la coyuntura actual en nuestra
región y en el mundo. Al congreso
acudieron representantes de los
sectores sociales fundamentales

que integran el chavismo y más
de 500 invitados internacionales

de 67 países, caracterizados por
su diversidad étnica, de género,
etaria, con nutrida y combativa

representación juvenil, indígena
y afrodescendiente. El congreso
cuestionó a fondo al capitalismo
y al imperialismo "la principal
amenaza a la humanidad" como

formas intolerables de explota
ción y depredación "de la Madre
Tierra" y adoptó acuerdos que
auguran una mayor y permanente
articulación de los movimientos

populares en el mundo.

LA CUMBRE DEL ALBA evi

denció la voluntad de potenciar la
unidad e integración del grupo y
en nuestra América. Ambas citas
constataron las intensas luchas
antineoliberales de la hora actual
en nuestra región y los avances
de sus fuerzas populares en la
construcción de la democracia, la
soberanía y la autodeterminación.
El congreso proclamó la firme
intención de profundizar el inter
nacionalismo revolucionario,

BREVES CITAS DEL manifiesto
emitido por el congreso: el capi
talismo experimenta una crisis
sistémica y multidimensional. La
pandemia del Covid19 la poten
cia, incrementa los problemas
sociales y evidencia las injusticias
del dogma neoliberal... El manejo
de la crisis sanitaria mundial, en
el contexto del neoliberalismo,
incrementa la pobreza, aumenta
el desempleo y la exclusión social
(http s://n9.cl/ gpyzr),

UNA CITA DE la cumbre: recha
zamos la repudiable actuación
del secretario general de la OEA,
quien, extralimitándose en sus
funciones, ha conducido a esa or
ganización por una senda intermi
nable de despropósitos, interven
ciones en los asuntos internos y
rupturas del orden constitucional
(http s://n9.cl/ gbycw).
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DESDE OTRAS CIUDADES
La favela de Santos, Brasil, donde
vivir con suciedad y
enfermedades es todo un reto
MIENTRAS LA PANDEMIA enluta a Brasil, en Dique da

Vila Gilda, la mayor favela de palafitos del país, el Covid
es apenas uno de los flagelos que sus miles de habitantes

padecen a diario.

EN SANTOS, LA ciudad costera del estado de Sao Paulo que
cuenta con el mayor puerto de América Latina y registra uno de
los mejores índices de desarrollo humano de Brasil, Dique da Vila
Gílda se alza como otra postal de la desigualdad social que vive
este país.

ERIGIDA SOBRE ESTACAS clavadas entre los manglares del
río dos Bugres, alberga a más de 26 mil habitantes.

ES UN LABERINTO de estrechos corredores enmendados con
tablas y cartones, hay que caminar con cuidado y contar con que
ninguna tabla se rompa al paso. Algunos trechos tiemblan y las
maderas crujen.

"SI TE CAES aquí, aquí te quedas", advierte Deise Nascimento
dos Santos, quien necesitó 23 puntos en una pantorrilla al caer
luego de salir de su casa.

EL PISO DE su pequeño palafito tiene agujeros que cubre con un
tapete. Vive de donaciones y de los 91 reales por mes (18 dólares)
que recibe del programa social Bolsa Familia. Sus problemas de
locomoción la vuelven dependiente de los vecinos para salir.

"AQUÍ HAY RATAS, cucarachas, dengue, chikungunya. Convivi
mos con todo", lamenta su vecina, Eliette Alves, quien vive con su
hijo en un palafito mayor por el cual paga 500 reales (98 dólares)
de alquiler, que consume casi 70 por ciento de su jubilación.

AUNQUE SU CASA es más espaciosa, la humedad empieza a
hacer estragos en la madera y Alves refuerza el piso de su cuarto
donde se abrió el primer hueco por el cual se ve el río.

AL CAMINAR POR los recovecos de la comunidad, el mal olor
se acentúa. Los perros y algunos gatos deambulan. Abajo, entre
las estacas, se acumula la basura. En un día gris, de marea baja, la
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panorámica es desoladora, casi una escena distópica.

"NO ES QUE tengamos lo suficiente, suficiente sería tener co
mida en el plato, trabajo, educación y habitación digna", critica
Luciléia Siqueira de Santos, de 39 años.

LLAMA GENOCIDA AL presidente ultraderechista Jair Bol 
sonar o y lo acusa de omisiones en materias sanitaria, social y
económica.

"TODOS HABLAN DEL Covid, pero aquí tenemos muchos
otros problemas", afirma.

PARA DE SANTOS, la pandemia empeoró una situación que
ya era crítica. Muy poca gente usa máscaras. Muchos habitantes
perdieron su empleo y la necesidad económica y la falta de espa
cio hacen del aislamiento una quimera.

A En precarias construcciones, donde La basura y
desperdicios se acumulan entre los palafitos, decenas de
brasileños sortean diversas calamidades. Foto Afp
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¿Hacia un nuevo Yalta II, según Réseau
Voltaire? //EUacepta que la industria de la
Unión Europea funcione con gas ruso
ALFREDO JALIFERAHME

UN DÍA ANTES de la cumbre
de Bideny Putin (https://bit.
ly/3vZc0oD), Thierry Meyssan
(TM), director de Réseau Voltai
re, aventuró que "el nuevo orden

mundial empezaba a tomar forma" debido a
la "terrible derrota militar en Siria" de Esta
dos Unidos, a quien le queda(ba) la opción de
"aliarse con uno de sus adversarios": Rusia o

China (https://bit.ly/3xVJPrN).

SEIS DÍAS DESPUÉS de la Cumbre de Gine
bra, TM afirma que se trató de un nuevo Yalta
II división del mundo con sus respectivas
esferas de influencia entre Stalin y la dupla an
glosajona de Franklín Roosevelt y Churchill,
mucho más que de un "nuevo Berlín" capitu
lación del Tercer Reich , donde "los europeos
de Occidente (sic) deberán pagar la factura",
mientras "China es confirmada como socia de

Rusia" (https://bit.ly/3h6VixX).

UN PUNTO NOTABLE de su disquisición
se refiere al "lugar de China" cuando "Rusia
desechó firmemente las propuestas de alianza
con Occidente y contra China", ya que antes de
la cumbre el zar Vlady Putin había reafirmado
que "no consideraba a Beijing como una ame
naza" y que "su desarrollo económico es más
que normal".

TAMPOCO CHINA REIVINDICARÍA Siberia
oriental que muchos estrategas consideran
una de las regiones más ricas de materias pri
mas del planeta, por lo que Moscú y Beijing
desarrollarán de forma conjunta su economía
mediante una "asociación euroasiática amplia

da", donde destacan las ferrovías transiberiana
y la Magistral que conecta el lago Bai'kal al río
Amour, además de corredores de transporte.

EN EL PLANO económico, "Estados Unidos
aceptó el 19 de mayo [poco más de un mes an
tes de la Cumbre] que la industria de la Unión
Europea (UE) funcione con el gas (sic) ruso en
lugar del petróleo (sic) occidental", cuando "el
socialista (sic)" alemán Gerhard Schróder es
el "administrador de la sociedad gasera rusa
Rosneft", mientras el gaullísta Francois Fillon
será administrador de la sociedad petrolera
rusa Zaroubejneft.

TM DESMONTA LA propaganda negra sobre
la ciberseguridad que manipulan alegremente
los multimedia de Washington cuando "la
cuarta parte de los ataques informáticos pro
vienen del mismo EU".

A JUICIO DE TM, Moscú favorece la "retroce
sión (sic)" de Taiwán a China "sin necesidad de
una confrontación militar".

TM ESBOZA LAS "zonas de influencia", no
sin antes haber delineado las supuestas tres
"líneas rojas" prohibitorias de Putin: 1) "Pro
hibición de la adhesión de Ucrania a la OTAN
o del estacionamiento de misiles nucleares"

(https://bit.ly/2U0vwng); 2) "Prohibición de in
miscuirse en Bielorrusia", y 3) "Prohibición de
intervención en la política interna rusa".

MEDIO ORIENTE QUEDARÍA bajo la in
fluencia de un condominio de EU y Rusia, "con
excepción de Siria, directamente bajo el ala
(sic) de Moscú" con tres corolarios: 1) La "ma
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yoda "sunnita" sería dividida en dos grupos
para impedir el resurgimiento del Imperio oto
mano"; 2) "Siria, en lugar de Irán (¡mega sic!)
tendría el liderazgo de una zona que incluya
Líbano, Iraq, el mismo Irán y Azerbaiyán", y 3)
"Israel abandonaría el proyecto expansíonista
de Vladimir Jabotinskyproyecto irrendentis
ta del "Gran Israel" adoptado por Bibi Netan
yahu y el talmúdico Jared Kushner, yerno de
Trump).

SEGURAMENTE, EL SEGUNDO corolario
que propulsa a Siria, en lugar de Irán uno de
los grandes triunfadores de la reconfiguración
del "Nuevo MedioOriente", levantará mu
chas cejas por no ser muy factible.

EN CUANTO A las "prohibiciones" en las fron
teras rusas de Ucrania y Bielorrusia, pareciera
que EU no ha notificado todavía a sus aliados

de la OTAN: cuando la Armada Real Británica

se ha librado a graves provocaciones en el mar
Negro, mientras la UE prohija el asunto del di
sidente bielorruso Protasevich como su bande
ra para defender sus fariseos derechos huma
nos cuando calla la imperdonable carnicería
infantil ocultada de los indígenas de Canadá.

YALTA I SE celebró siete meses después Bret
ton Woods. Ahora el Yalta II que TM propone
en forma creativa carece de un Bretton Woods

II, que 77 años más tarde puede constituir su
agujero negro.

h ttp://alfredojalife. corrí
https://www.facebook.com/AlfredoJaUfe
https://vk.com/alfredojalifeoficial
h ttps://www.yo u tube. com/cha n riel/
UClfxfOThZDPL_ cOLd7psDsw ?view_
asmubscriber
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Ahora hablemos
de los jóvenes
JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ
PINCHETTI
EN MI COLUMNA anterior

hablé de la vejez, y ahora
tengo la tentación de hablar

de los jóvenes, advirtiendo que es
un tenia difícil y que lo más que
podemos hacer es atenernos a
las estadísticas, que no revelan
muchos de los aspectos realmente
importantes.
¿EXISTE UNA GENERACIÓN
joven? Si entendemos por joven a
una persona que tiene entre 15 y
29 años, éstas representan más o
menos 24 por ciento del total de
la población, unos 30 millones.
Si lo contrastamos con el otro

extremo, es decir, la gente mayor
de 80 años, veremos que los viejos
representamos apenas 2 por cien
to del total en nuestro país. Por
tanto, sí hay una generación joven
en México y es predominante.
NOS ENCONTRAMOS CON que
nuestro país es una sociedad es
tratificada y polarizada. No pode
mos hablar de una sola juventud,
sino de juventudes. Una mayoría
pertenece a las clases populares.
Muchos de sus integrantes dejan
la escuela por falta de recursos y
un buen número busca de modo

temprano un trabajo para ayudar
a la familia.

DESPUÉS TENDREMOS A los
de clase media, que en buena par
te, la mitad, son estudiantes, pero

la otra mitad no estudia ni trabaja.
Finalmente, en la cúspide social
está un segmento de jóvenes pri
vilegiados, cuyos padres tienen
suficiente dinero para pagarles
una educación privada muy costo
sa; se relacionan entre sí y forman
segmentos bien definidos. Serán
los que hereden las empresas o las
actividades profesionales de sus
mayores. Es relativamente fácil
imaginar las grandes diferencias
entre un sector y otro.

¿EN QUÉ ESTÁN unidos los jóve
nes mexicanos? Es fácil percibir la
división entre las distintas juven
tudes, pero sería muy interesante
descubrir si hay algo que las una
a todas. Lo primero que resalta,
según las estadísticas, es que 93
por ciento, o sea, casi la totalidad,
dispone de teléfono celular con ac
ceso a Internet. Es un fenómeno
tecnológico de gran impor tancia,
que también puede tener efectos
perniciosos.
PERO LO QUE une a todos, y ese
es un enorme potencial, es una vo
luntad generalizada de prosperar.
Largos años de estabilidad polí
tica y paz han contribuido a que,
aunque las oportunidades sean
restringidas y los privilegios nu
merosos, los jóvenes de todas las
clases sociales, tengan el impulso
y el deseo de mejorar sus vidas.
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Amanalco, un caso de éxito
egu ra mente muchos de ustedes
han visitado el Pueblo Mágico
de Valle de Bravo para disfru
tar de su laguna o se han vis
to beneficiados por el abasteci

miento de agua del Sistema Cutz ama la,
pero pocos han de conocer las montañas
y bosques que nutren de agua tanto a la
laguna como a! sistema, muy en parti
cular ios bosques de Oyamelpinoenci
no de Amanalco, Estado de México, en
donde los ejidatarios han desarrollado
un modelo exitoso de conservación de
la naturaleza y ecoturismo.
Dos de los principales desarrollos

ecoturísticos de Amanalco son el de los
"Manantiales" y el de "Corrral de Pie
dra", en este último se encuentra una
presa hermosa en donde se pueden rea
lizar" actividades como kayakíng o pesca
deportiva de truchas, y desde allí tam
bién se puede contemplar el majestuoso
Nevado deToluca. Es ideal para realizar
actividades de caminatas, senderismo,

fotografía, visitar el área de conserva
ción de Sos venados, entre otras. Estos
desarrollos son cien por ciento maneja
dos por los ejidatarios que pertenecen a

la cultura Otomí y en donde toda 3a fa
milia participa, ya sea en las actividades
como guías de turistas, atendiendo en el
restaurante, en ios programas de con
servación o en las actividades de apro
vechamiento forestal. Desde el enigmá
tico bosque baja el agua limpia y pura
que nutre hasta en un 40% al sistema
Cutz amala, del cual depende en su ma
yoría el abastecimiento de agua potable
para la CDMX,
Para hacerse una idea de lo que este

modelo representa en términos de bue
nas prácticas vale la pena resaltar que
un árbol como los que allí se dan y que
cumple con el programa de manejo fo
restal autorizado de CONAFOR puede
llegar a costar hasta los 30 mil pesos,
en tanto en las regiones donde se da la
tala ilegal, ese mismo árbol vale cuan
do más 5 ó 6 mii pesos en el mercado
negro. Sin embargo en Amanalco existe
un intenso programa de reforestación,
un aprovechamiento forestal sustenta
ble, el cultivo de truchas, un modelo de
ecoturismo y conservación de la natu
raleza, y con ello han logrado tener ale
jados a los ta la montes ilegales y frenar

la migración.
Este es uno de los 381 proyectos in

sertos en el programa de FORESSTUR

impulsado de manera conjunta entre la
Secretaría de Turismo, la CONAFOR y
el INAES, que busca el fortalecimien
to de comunidades forestales que están
impulsando proyectos de turismo sos
ten ible dentro de sus territorios así co

mo dar a conocer y diversificar la varie
dad de destinos que son poco conoci
dos incrementando las capacidades de
los ejidos y comunidades en ámbitos ad
ministrativos, financieros y sanitarios,
Promover sus servicios e impulsar el
enfoque de economía social y solidaria
como una vía para el desarrollo de sus
proyectos.

Si eres un viajero que busca reconec
tarse consigo mismo y con la naturale
za y a la vez contribuir a su cuidado y el
bienestar de sus guardianes; las familias
de ejidatarios y comuneros que las habi
tan y cuidan, entonces Amanalco es un
lugar ideal para ti, me despido con la
palabra que usan para agradecer a los
dioses en otomi ESTATA »
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Confiesa e! presidente, sin ru
bor ni ambages, sin embozo
ni disimulo una característi

ca de su gobierno: el silencio
crítico ante los camaradas.

Es decir, no hablo ni juzgo a mis ami
gos, Por encima de todo eso son: amigos,
compañeros de viaje, en algunos casos
promotores, en otros parrocinadores du
rante la larga marcha rumbo a la cima.
Esa cumbre dorada desde la cual hoy mi
ra contento a la nación a sus pies.

—*Ya ustedes ¿aímíi que le tengo un afec
to especia^ es mi amigo Jaime Bomllo, go
bernador de Baja California, entonces no soy
nada objetivo cuantío se rrara de juzgar eí
trabajo de Jaime, porque es mi amigo\t en
tonces me absten;oi nada más decir que c>
toy muy contento en Baja California".

Muy lejos quedan aquellos días de las
promesas en sentido contrario.

El 13 de junio del año 2019, cuando aún
existía la agencia estatal de noticias, "No
timex", se divulgó esta información pro
cedente de la presidencia y reproducida,
entre otros medios, por "El Economista":

"AMLO firma documento que prohibe in
fluyentismo y amiguismos en su gobierno.

"López Obrador reiteró ate jueves que
en ¿u gobierno no se permiten et influyen
tismoj el amiguismo ni el ncporísmo/ por
lo que ninguno de ¿us familiares puede
hacer propuestas ni acuerdos en nombre
del gobierno.

"El presidente Andrés Manuel López
Obrador reiteró este jueves que en ¿u go
bierno no je; permiten eí influyentismo/
el amiguismo ni el nepotismor por lo que

ninguno de sus familiares puede hacer
propuestas ni acuerdos en nombre del
gobierno.

"No aceptot bajo nmguna circunstan
ciaf que miembros de mi familia hagan
gestiones^ trámites o lleven a cabo nego
cios con eí gobierno en su beneficio o a
favor desús 'recomendadosadvirtió en
un memorándum distribuido por la Pre
sidencia de la República'^

Pero eso fue anteayer. Ayer las co
sas ya eran distintas, como distinto es el
mundo cada día.

Hace unas cuantas semanas tuvimos

otra muestra de cómo el amiguismo cam
pea en el gobierno, a pesar de todo y en
contra de cualquier dicho diferente.

La cónsul mexicana en Thrquia, Isabel

Arvide, fue sorprendida en un vuelo de
primera clase. Los reporteros le mostra
ron su incongruencia con la austeridad
republicana y ios tugares de turismo en
cuya esrrecha incomodidad viaje el pre
sidente y deberían acomodarse todos los
inregrantes de su gobierno.

La pregunta se volvió debate y la nue
va diplomática (doble falsedad), en roño
tabasqueño, les dijo a los colegas de la
prensa, —palabras más, palabras menos:
—El presidente me nombró cónsul

porque se le dio la gana. Además, es mi
amigo "

Pues nada más así se explican las co
sas. El capricho y la amistad,
Pero en cosas menos frivolas. Más

allá de la recompensa por viejos servi
cios, antiguos favores, anejas fidelida

des, vale la pena reflexionar en hechos
frecuentes y similares: los delitos en este
país ya no se cometen en contra de una
persona: ahora se extiende la estrategia
de ios crímenes masivos.

Si alguna vez las páginas rojas se es
tremecían por un asesinato a la luz del
día; hoy se habla de balaceras en cuyo
saldo de sangre se levantan diez, quince,
veinte cadáveres. El crimen organizado
llegó, por fin, a la producción en serie.
Y frente a esa pavorosa realidad, al

gunos ciudadanos (indebidamente), se
arman y se defienden. El presidente les
rechaza ese ejercicio y Ies dice, no, no lo
hagan, la defensa social, la garantía de
la paz, la tranquilidad son responsabili
dad del gobierno.
Aunque no la cumpla.
Y si las autodefensas son tan ruines

y nocivas (como en verdad lo son), ¿por
qué entonces la 4T sacó de la cárcel a
Nestora Salgado para sentarla en un es
caño senatorial?

Pues porque todos somos iguales, pero
algunos superan a otros en igualdad. No
es mérito ser rabón si se puede ser colu
do, Son distintos Guerrero y Michoacán.
Y; unas últimas líneas para evocar a

Melgue ra, gran dibujante, descendiente
directo a la maestría de García Cabral,
Rafael Freyre, Jorge Carreño y orros
maestros de la caricatura.

¿Sus ideas, sus fidelidades, su condi
ción de cartonista "orgánico"?

Eso no importa. Vale su trabajo fino, no
importa al servicio de quien haya estado *
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Roberto Man tí ni
DT de Italia

El entrenador de Italia regresó el
buen fútbol a esa selección. Y con

humildad dice: "Hemos ganado gra
cias a los jugadores que han entrado
con la mentalidad que hacía falta".

Arturo VidalO Jugador chileno

El jugador encabezó fiesta prohibida
durante la concentración de su selec

ción. Versiones afirman que varias
mujeres entraron al hotel donde se
hospedaban. Tache al "Rey Arturo".
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¿Cómo llego Usted
al poder señor Prejidente?
Ante la frustración y la ira causada por la derrota en las
urnas en la Ciudad de México, el prejidente Andrés López
aseveró que el retroceso de su partido, Morena, se debió a
que la clase media fue influenciada por la oposición, da
da la "mala información" respecto a que México avanza
hacia el populismo y que él ambiciona reeligirse: "la ca
pital del país viró hacia el conservadurismo", dijo.

Además, el pejejefe cotidianamente insiste en que su
proyecto político ha sido atacado, con el respaldo de los
medios de comunicación: "Les funcionó aquí en la Ciu
dad; se explica porque aquí es donde se recibió el mayor
bombardeo de mentiras y muchos compraran esas men
tiras, muchos", afirmó.

Aproximadamente 12.3 millones de hogares lo que
representa 44 millones de personas, conformamos la
clase media mexicana, cerca de 40 por ciento de la po
blación, según cifras del INEGI.

Una encuesta realizada por Parametría en 2018, seña
la que 65 por ciento de las personas que votaron por AM
LO para la Presidencia contaron con un mayor rango
educativo entre preparatoria, universidad o más: "En
particular la escolaridad y el salario son indicativos de
que el perfil de López Obrador ha cambiado respecto a las
dos elecciones presidenciales anteriores en las que parti
cipó como candidato, en 2006 y en 2012", determinó en
tonces la empresa, resaltando que "las diferencias en los
perfiles sociodemográficos apuntaron que el voto del ga
nador de la contienda electoral (AMLO) provino de la cla
se media y no de la gente de menores ingresos".

El golpe del Covid19, que no fue bien amortiguado

por el Gobierno federal, se traduce en más de un millón
de micro, pequeñas y medianas empresas que tuvieron
que bajar la cortina. Más de cinco millones de estudiantes
no se inscribieron ai nuevo ciclo escolar y se han cance
lado más de un millón de tarjetas de crédito, según datos
del INEGI y del Banco BBVA.

Hoy, López Obrador sostiene que su Gobierno busca
constituir una nueva clase media más humana, fraterna y
solidaria para que resista campañas de manipulación:
"Queremos sacar de la pobreza a millones de mexicanos
para constituir una nueva clase media, más humana, fra
terna y solidaria (...) Existe una clase media solidaria, fra
terna, no ladina, no aspiracionista. Claro que hay que su
peramos, pero no volvemos egoístas y aspirar a ser fifí".

Evidentemente, sus declaraciones causaron revuelo y
no solo el coraje, también la frustración y la impotencia
ante la actitud del protagonice prejidente son cada día
más evidentes para este sector de la población.

La visión presidencial ha cambiado, ya no es neces
ario ser parte del estrato de los ricos, ni tener una ideolo
gía conservadora, los nuevos enemigos del actual go
bierno mexicano han cambiado de rostro y, lo cierto es
que cada día somos más: quienes tenemos una cuenta
bancaria aún en números rojos, los que sobrevivimos y
afrontamos contratiempos para resistir el cierre de un
negocio, quienes hemos tenido la fortuna de estudiar una
carrera, sin mayor título nobiliario como "maestría o
doctorado", los que nos informamos y leemos, todos so
mos ya fifís, todos los opositores del prejidente, lo somos,
¡oh sí!
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Scherer impugna
Es un hecho que el gobierno del presidente López
Obrador busca defender por la vía legal el Padrón
Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil. Por eso, el
Consejero Jurídico de la Presidencia, Julio Scherer,
interpuso ante la Suprema Corte una impugnación
contra la suspensión de dicho instrumento, que otorgó
la ministra Norma Piña Hernández.

Con un pie libre
Vienen horas clave para la ex secretaria de Desarrollo$ Social, Rosario Robles, Luego de que un juez de
amparo consideró inexistente la posibilidad de que se
fugue, en cualquier momento se definirá si enfrentaRosario
fuera de la cárcel el juicio por daño al erario por $5 milRobles
millones. Son 15 días de plazo para que el juzgador de
su caso resuelva si le otorga la prisión domiciliaria.

Sigue Sonora
Tras el éxito de vacunación a todos los mayores de
18 años en Baja California, el gobierno federal se fijó
una nueva meta: Sonora será el siguiente en inocular
totalmente a sus mayores de edad. La secretaria de Rosa Icela
Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, quien coordina esa Rodríguez
campaña, informó que se trasladaron 85 mil dosis de
Janssen, de una sola aplicación, para los sonorenses.

La última y se va
Hablando de Baja California, nos hacen saber que el
gobernador Jaime Bonilla pretende despedirse de
su administración con una reforma de avanzada. Su

secretario general de Gobierno, Amador Rodríguez
Lozano, enviará en los próximos días al Congreso
estatal una iniciativa para legalizar el uso lúdico de la
marihuana. La propuesta incluye sólo a adultos.

Marcelo, ante el G20
Es el canciller Marcelo Ebrard quien representa a
México en la reunión del G20, que inicia este lunes en
Matera, Italia. Se trata del primer encuentro presencial
del grupo desde que inició la emergencia por
COVID 19, y el tema obligado es la recuperación post
pandemia. Se dice que habrá un compromiso para
distribuir vacunas en naciones pobres.
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El nominado al cargo en la SFP, además de lener la
experiencia y una trayectoria impecable, debeesíar
dispuesto a que investiguen su patrimonio

Antes de contestar la pre
gunta del título, repaso los
contornos que debe tener
el perfil del titular de la Se
cretaría de la Función Pú

blica (SFP). Ser honesto a
toda prueba, cuando cligo a
"toda prueba" no es de ma
nera retórica, sino demostra
tiva. No basta que presente
su declaración tres de tres.

Antes del nombramiento, el
nominado al cargo, además
de tener la experiencia y una
trayectoria impecable, debe
estar dispuesto a que el Sis

tema de Administración Tributaria (SAT), la Fiscalía General de la
República (FGRjyel órgano de inteligencia del Estado investiguen
su comportamiento personal, trayectoria profesional, patrimonio,
relaciones e intereses.

Si el zar antícorrupción va a enfrentar en campo abierto a los
corruptos, no debe tener cola que le pisen en ningún aspecto. Su
actuación debe estar animada por la justicia y no por la venganza
Ser prudente, discreto y eficiente, sus resultados no se ven en
la opinión pública sino en acciones contundentes; así como no
tener aspiraciones políticas inmediatas o estar enamorado de
los reflectores.

Difícil encontrar un perfil así, pero debe buscarse hasta encontrar

a una persona lo más cercana y humanamente posible a estas
características.

Respecto a la pregunta:¿Ganó la corrupción? No, de ninguna
manera. La lucha seguirá en éstey en gobiernos posteriores. Debe
entenderse que el combate contra la corrupción no es únicamen
te del presidente Andrés Manuel López Obrador. Se trata de una
demanda social de miles de personas, ciudadanas y ciudadanos,
que por años han denunciado actos de corrupción y exigido a las
autoridades erradicar este mal de la vida pública.

Además de un perfil como el mencionado en la titularidad de la
Función Pública, el combate a la corrupción se da en tres frentes
permanentes. La investigación del pasacloy la restitución al daño
patrimonial. No debe haber impunidad, pero los procesos en contra
de actos de corrupción deben ser sólidos.

De poco sirve que estallen en los medios de comunicación y las
recles sociales, si se pierden los juicios o no se respeta el debido
proceso.

Fortalecimiento institucional. El ilutareis la SFP no puede predicar
en el desierto, necesita instituciones consolidadas, con recursos
humanos y materiales suficientes para cumplir con su labor. Tiene
que revisarse a fondo el Sistema Nacional Anticorrupcióny corregirse.

En arca abierta, hasta el más justo peca. Diariamente deben
inhibirse los actos de corrupción en todos los niveles de la admi
nistración pública. El que la corrupción sea un delito grave no basta,
lo importante es que exista tolerancia cero a la corrupción, pero
hacerlo con criterios racionales, clarosyjustos, no como cacerías
de brujas, que tanto les gustan aplicar a algunos.

Quienes piensen que la destitución de Irma Erénclida Sancloval
de la SFP pone fin al combate a la corrupción se equivocan. Se abre
la oportunidad de aplicar una política en verdad de Estado contra
este grave problema. Eso pienso yo. ¿Usted qué opina?

• EL QUE LA CORRUPCIÓN
SEA DELITO GRAVE NO

BASTA, LO IMPORTANTE
ES QUE EXISTA
TOLERANCIA CERO, PERO
HACERLO CON CRITERIOS

RACIONALES, CLAROS
Y JUSTOS, NO COMO
CACERÍAS DE BRUJAS,
QUE TANTO GUSTAN
APLICAR A ALGUNOS
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I ministro ele Salud tuvo que dimitir por
haber infringido las reglas sanitarias para
evitar la propagación de la COVID *9 des
pués de que se publicara un video donde
se le ve abrazando y besando a su amante.

Al funcionario no lo defendió el Presi

dente después de filtrarse fotos en las que
fue captado como Don Juan en plena pandemia, ni actuó con
descaro ni provocación al tener que dar la cara a la sociedad
en medio de la crisis sanitaria.

"La disculpa se la debemos a las personas que se han
sacrificado tanto en esta pandemia para ser honestos cuan
do los hemos decepcionado, como lo hice yo al violar las
recomendaciones. Los que hacemos ¡as normas debemos
atenernos a ellas, y es por es por ¡o que debo dimitir", afirmó
Matt Hancock, ministro de Salud de Reino Unido, en un video
divulgado a través deTwitter en el que sabe que no estuvo a
la altura y que la historia lo juzgará.

El funcionario ni siquiera estaba contagiado de COVID19,
pero forma parte de un gobierno de primer mundo, cuyo repre
sentante del Estado ni siquiera blofea ni usa, como algún líder

populista en el mundo, que acabará
la corrupción o el influyentismo o
protección a funcionarios incapaces.

El ministro de Salud salía con su

principal asesora, Ciña Colaclangelo,
con quien al parecer había comido
en un restaurante con ella cuando

quedó en las imágenes sustraídas c!e
un video. La escena c!e Hancock y Colaclangelo fue captada el
6 de mayo cuando el funcionario recomendaba a la población
no abrazarse con personas por fuera del grupo familiar, en
medio de las restricciones por coronavirus. Pero al ciarse a
conocer el viernes, por ética ayer presentó su renuncia.

Es probable que contagiado de COVID19 y paseando de la
mano de su amante en algún barrio de Londres, el ministro
hubiese sido procesado penalmente por poner en riesgo la
salud de la población y ni qué decir si allá se colapsara una línea
de tren. ¿Se imagina qué sucedería con los responsables de
las obras? En otro cualquier otro país, sin embargo, los hacen
rockstaro les dan alas para convertirlos en presidenciables.

UPPERCUT: Sedeña bombardeará nubes para lluvias. El
teniente de Fuerza Aérea y piloto aviador Víctor Alfonso

Torres Sánchez nos dijo que estamos viviendo una sequía
muy dura que está afectando a la zona noroeste del país

(Sonora, Sinaloa y Chihuahua).
El proyecto es en coordinación con la Secretaría de

Agricultura y consiste en propagar yoduro de plata, un
reactivo amigable con el medio ambiente, para estimular
que las nubes dejen de condensarse. "Estos vuelos no se
producen de manera casual, el servicio meteorológico de
la Fuerza Aérea monitoria las 24 horas las condiciones de

humedad que deben de existir para así dar un pronóstico
y conocer la hora y el lugar donde se va a volar. San vuelos

muy variados", dijo.

En cualquier
otro país
los hacen

rock star
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La ojNMitíóii tendrá que generar una
narrativa aspiracionista que sea mas
¡HHÍerosa y atractiva que estirar la mano

El más reciente reservorio de frustraciones presidenciales
es la clase media, a quien se le ha tildado de "aspiracionis
ta", manipulableyculpabledelantisemitismoyxenofobia
que prevalecieron durante la Segunda Guerra Mundial. Les
faltó achacarle el genocidio de trabajadores chinos, en el
norte del país, a inicios del siglo pasado.

Ya no son la oligarquía y el ejército los grandes enemi
gos del proyecto obraclorista. Ahora su antipatía se dirige
al segmento poblacional que lo llevó al poder en 2018, no
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sólo por un complejo personal, sino porque le atribuye el
descalabro en la Ciudad de México y la complicación de
la sucesión presidencial en 2024.

Existen diferentes criterios para cleterminarsi alguien
pertenece a ¡a clase media, como el ingreso, la educación
y el empleo.

La clase media se puede determinar en términos
culturales o por sus patrones de
consumo. Pero a la clase media se le

puede medir también de acuerdo con
sus aspiraciones.

Los clasemedieros y aquellos que
desean convertirse en uno tienen

aspiraciones comunes. Desean
estabilidad económica y capacidad
de planeación para endeudarse con
la certeza de que cumplirán con sus
obligaciones crediticias.

Ambicionan comprar una casa y un
coche, mandara sus hijos a una escuela
donde puedan obtener una educación
de calidad. Pretenden tener la capa
cidad de adquirir un seguro médico y
tener acceso a buenos servicios de sa

lud. Aspiran vacacionar, volar en avión
yasistiralcine.

Las familias clasemedieras planean a largo plazo, saben
que para cumplircon sus objetivos tienen quetrabajarduro,
ser disciplinados en los gastos y ahorrar para el futuro.

Esto tiene que ver más con una mentalidad y un senti
do de pertenencia que con niveles de ingreso, grados de
estudio, el balance de una cuenta de banco o un empleo.

Este estilo de vida está relacionado intrínsecamente con

el Sueño Mexicano: tener una casa, enviara tus hijos a la
universidad, ahorrar para el retiro.

La oposición para erradicar el populismo en México
tendrá que bordar alrededor de este sueño mexicano.
Tendrá que generar una narrativa aspiracionista que sea
mas poderosa y atractiva que estirar la mano y recibir

alguna dádiva.
La narrativa de que el Estado no debe

de ser un lastre para el desarrollo de
los individuos y que su único papel es
proveer un ambiente seguro, libre c!e
violenciaynivelarel terreno para que los
individuos puedan desarrollarse por su
esfuerzo, capacidades y aspiraciones.

En los últimos 36 años, las políticas
liberales trajeron beneficios inelucta
bles: la esperanza de vida aumentó c!e
casi 68 años a más de 77; la escolaridad
promedio se duplicó al pasar de 5 a 10
años; la proporción de mexicanos por
debajo de la línea internacional de la
pobreza pasó de 8.1% a 2.5%; el ingreso
per cápita se multiplicó más de cuatro
veces al pasar de 2,000 a 8,900 dólares.

La oposición no tiene que inventar el hilo negro, la
erradicación de la pobreza con base en la generación
de empleo, la seguridad, la contención de la autarquía
narcopopulista y la estabilidad macroeconómica son
elementos suficientemente atractivos para convencer a
amplios sectores de la población que hoy son asediados
por los gobiernos morenistas.

• LA CLASE MEDIA

SE PUEDE DETERMINAR

EN TÉRMINOS
CULTURALES O POR

SUS PATRONES DE

CONSUMO, PERO A LA
CLASE MEDIA SE LE

PUEDE MEDIR TAMBIÉN
DE ACUERDO CON SUS

ASPIRACIONES.
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GUILLERMO DEL
TORO EN PRIMERA
PERSONA

El pronóstico era bueno. Por un lado, Gui
llermo del Toro, que además del cineasta
que sabemos que es ha demostrado ser
un muy buen conversador. Del otro, ese
notable crítico que es Leonardo García
Tsao, columnista de La Jornada con unos
cuantos libros a cuestas «r una considera
ble experiencia en la TV. No había pierde.
Pero el resultado es mejor de lo esperado.
La larga conversación en tres sesiones
que conforma Guillermo del Toro. Su
cine, su vida y sus monstruos (Grijalbo),
es un documento de veras valioso, por
varias razones.

Lo es para quienes conocen la carrera
de Del Toro, contada a detalle en estas
páginas desde sus primeros escarceos
de tipo independiente, en los 80, hasta La
forma del agua. Y en serio es a detalle. La
conversación abunda en el proceso crea
tivo detrás de cada una de sus películas,
desde los forcejeos con los ejecutivos o el
casting hasta la paleta de colores, el ves
tuario o la manufactura de esos mons
truos que lo distinguen. Bien por Del Toro
y por supuesto muy bien por García Tsao,
que entendió que con 12 películas como
director, dos Óscares, un Globo de Oro y
una buena cantidad de reconocimientos,
entre árleles, globos de oro, baftas Jf pre
mios en ( aunes, era hora de hacer corte
de caja con una de las obras más potentes

del cine contemporáneo.
Lo es para cualquier cinefilo digno del

nombre, porque Del Toro, como sabe
mos, es entre otras cosas eso, un director
cinefilo, lleno de guiños, de tributos y,
perdonarán la mamonería del término,
de relecturas a la historia del cine. Es
un gusto ver cómo este director único
entiende a los monstruos de la Universal
o las joyas del cine mexicano de terror
más cutre, incluido el de luchadores,
pero también a su amigo y contemporá
neo Alfonso Cuarón, a Arturo Ripstein y
Jaime Humberto Hermosillo, a Tarantino
y, sobre todo, a sus dos influencias más
importantes, Hitchcock y Buñuel.
No menos relevante es que estamos

ante un libro lleno de literatura. Novelis
ta y por supuesto guionista, Del Toro se
muestra como un lector voraz y con buen
gusto que sí, le sabe un rato largo a la lite
ratura de género, del terror, al policiaco,
a la ciencia ficción, pero que tiene muy
bien leído al siglo XIX europeo o a Rulfo.

Estamos, pues, ante un testimonio de
enorme riqueza cultural que sin embargo
no resulta pesado o pretencioso por lo di
cho al principio: Del Toro es un muy buen
conversador porque no se toma muy en
serio, agradeciblemente, pero sobre todo
porque tiene esa virtud que no se apren
de: compartir el entusiasmo. Termino
con una aclaración importante el prota
gonista es Del Toro, un magnífico prota
gonista, pero el trabajo de García Tsao, un
entrevistador culto y lleno de humor, es
notable por la elegancia cómplice que le
aplica al texto.
No se lo pierdan.
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Se puede perder, pero cuando se pierde ataviado de privilegios y acora
zado con cinismo en realidad no se pierde todo, es más, se podría decir
que hasta se gana. Y cuando un partido político puede torcer sin recato

alguno principios rectores, ideología, procedimientos para procesar el con
flicto interno y de democracia interna a efecto de salvaguardar el interés de
una cúpula que pregona con un discurso, pero que en realidad se apega a un
plan personal para sobrevivir, poco queda entre las cenizas de aquellos que
ingenuamente aún creyeron en esa opción de la política. No es raro que el
Partido Revolucionario Institucional esté incapacitado para predicar con el
ejemplo. Esa vocación de demócratas que resecó en sonoros discursos las
gargantas de su dirigencia no es más que una fachada construida en arena
que busca lavarles la cara a una burbuja que, ante los resultados electorales
obtenidos, lo menos que podrían hacer por pundonor profes¡pnal, es pre
sentar su renuncia a los cargos que tuvieron una responsabilidad a todas
luces no cumplida. Pero más allá de las apreciaciones subjetivas que abrigan
fobias, hay razones de peso apoyadas en números duros que pintan la catás
trofe de cuerpo completo. El pasado 6 de junio, el partido tricolor obtuvo en
términos gruesos 2 millones 715 mil 123 votos que se significan en un raquítico
5.5% de la votación total. El partidazo que llegara a gobernar a 42 millones de
mexicanos hoy sostiene con las uñas el gobierno en tan solo 4 entidades fede
rativas que representan 21.7% de la población. De un plumazo y justificado en
la soberbia, la conveniencia de pocos y la cerrazón, el PRI perdió los 8 esta
dos que estuvieron enjuego en esta reciente elección y que eran gobernadas
por ese partido político. En cuanto a la votación distrital, asido como una lapa
a la inercia que le proporcionaría el aliarse con antagónicos del pasado, logró
postular candidatos en 77 distritos en donde la dirigencia nacional pedía que
fueran "guerreros" no de una causa ni de un instituto político, sino de una in
condicionalidad tiránica personalizada en la figura del presidente del Comité
Ejecutivo Nacional. Aquellos que serían obedientes del mandato llevarían de
la mano a un dirigente nacional a convertirse en candidato a la presidencia
de la república. Del cúmulo original de legionarios sólo lograron el cometido
once. Sin embargo, el "agandalle" en la colocación de perfiles incondicionales
en las ubicaciones de representación proporcional, los oscuros métodos pa
ra el aval de las decisiones que tendrían que honrar la democracia partidista,
y el estilo único de supervivencia política que caracteriza al exgobernador de
Campeche, permiten que hoy la fracción parlamentaria cuente con un séquito
de cortesanos dispuestos a seguir la instrucción que podría implicar la venta
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de la dignidad y la traición al supuesto espíritu aliancista que amalgamó a las
fuerzas políticas participantes en ese frente que tenderá a desmoronarse en
lo legislativo. Basta entender la señal enviada por parte de la dirigencia nacio
nal al nombrar de forma apresurada y sin la admisión de discusión, opciones
o disenso, al nuevo coordinador parlamentario. Bien reza el dicho popular
que la prisa no es elegante, y comentada fue la que le propinaron aun hom
bre de solidez política incontrovertible como lo es René Juárez a quien mal
tratan con estas burdas formas de elección. Pero el mensaje hacia el poder
que habita palacio nacional tenía que ser expedito: el señor presidente puede
empezar a ver un aliado en el PRI al estar al frente del mismo un dirigente y
un coordinador que genuflexionan asiduamente por el temor de que sobre su
cuello caiga la espada afilada en sus propios pasados obscuros.

Ahí es exactamente donde radica lo contradictorio del momento actual

priista. La relación de una dirigencia nacional con su bancada legislativa se
debe concebir en el contrapeso y no en la complicidad. En la actual situación
y con los tiránicos métodos de antidemocracia que prevalecen en el
PRI, ese instituto político se está condenando a ser un servil satélite del poder
público, aunque claro, eso colma de prebendas a una cúpula que hoy brinda
por su sagacidad.

Los priistas no tienen más ruta que aprovechar la proximidad de la XXIII
Asamblea General y empezar a pregonar con el ejemplo. Una dirigencia
que actualmente es juez y parte no puede sostenerse por la proclividad
a la traición y al favorecimiento selectivo que ella implica. Nombrar a una
dirigencia provisional que instrumente lo necesario para la celebración de
una Asamblea rica en discusión, donde de verdad prevalezca el carácter
refundacional y se convenga un nuevo rumbo partidista, es no solo necesario
sino vital para el priismo. De ahí, la convocatoria a la elección de una nueva
dirigencia que sostenga con honor lo resultante sería la consecuencia. Pero
eso parece que solo está en los cuentos infantiles en los que todavía creen los
privilegiados tricolores, do no?
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Y SE VIENE LA TERCERA OLA,
PERO NO LA QUIEREN VER
JOSÉ MELTON

Es claro que se viene la tercera
ola de Covid en la capital y la
gente no está para entenderlo, o
tal pareciera que no le importa,
pues anda en la calle como si

no pasara nada, pero esto es mas que claro,
el semáforo verde (de dudosa procedencia)
solo duró dos semanas y los contagios ya
van al alza.

Es nada mas ver que los hospitales que
apenas estaban por desmantelar la famosa
área Covid, ya están frenando la conversión
y están volviendo a atender únicamente es
te tipo de pacientes, lo que quiere decir que
la falsa sensación de seguridad ya empieza
a causar estragos, y la muestra está en la
ciudad.

No pasaron ni dos semanas, y los conta
gios por la falsa sensación de seguridad que
erróneamente dio el gobierno, con la finali
dad de incentivar la participación en los co
micios, por supuesto, con la finalidad de
que Morena arrasara en los puestos de elec
ción popular; cosa que no sucedió ni con un
semáforo verde.

Aunque hay que admitir que fue sen
sato el regresar al semáforo amarillo, para
evitar mayor contagio y mayor descalabro
político, de alguna manera la percepción

que le dejaron a la población sobre el ama
rillo que quedó con la apertura del verde, es
que nada está generando más problemas,
que ya todo acabó y que no necesitamos
cuidamos más.

Es muy común ya ver que la gente sale
en bola a pasear, que las fiestas cada fin de
semana ahora son tan extremas como si se

tratara de recuperar el afio y medio de con
finamiento, los tumultos en las plazas co
merciales y por supuesto la relajación de
las medidas de higiene. Cosa que ya todo
mundo empieza a ver como una medida
obligatoria en vez de tomarlo con la serie
dad que se merece.

Sin duda, nada ni nadie, está comproba
do, va a hacer cambiar de parecer a las per
sonas egoístas que solo piensan en salir,
aunque se contagien pues ya estaba en el
destino, mucho menos a los incrédulos que
piensan que el virus no es tan grave. Aun no
es momento de bajar la guardia, pero no to
dos están listos para hacerlo.

En cuanto a la vacunación sabemos de
sobra que no evitará el contagio y que esta
mos a varios años de que encontremos la
inmunidad que se necesita para resolver la
situación y si a eso le sumamos que las dosis
fueron moneda política de cambio y ahora
pareciera que se reparten con venganza.
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LA CADENA DE ERRORES

Los especialistas de la Secreta
ria de Salud si creen en la posi
bilidad de una tercera ola de
Covid19 tras las vacaciones de

verano sobre todo porque no
queda clara la estrategia a seguir por parte
del gobierno federal. Ya pasó antes. Las
propuestas de control presentadas tanto
al Presidente como al secretario de Salud,

Jorge Alcocer, incluyen la implementa
cion de medidas preventivas para preve
nir que se expanda por el territorio nacio
nal como que los viajeros nacionales y los
turistas internacionales sean sometidos a

pruebas mínimas para valorar su estado
de salud. La existencia de nuevas cepas
hacen prever que los contagios son mu
cho más agresivos y generalizados en
cuanto a la edad de quienes se contagian.
La crisis en la clase media se

agudizó, los despidos y nulo
crecimiento en la economía

que ya veníamos arrastrando,
se reflejaron en los indicadores

de inflación por eso el Banco de México
tuvo que aumentar un cuarto de punto
porcentual la tasa de intereses generales.
El alza de precios en productos básico hi
zo presión en la inflación, hablamos del
costo de la gasolina y la luz impactan ne
gativamente, el gas LP subiendo y para el
segundo semestre se prevé que toda la
canasta basica esté en un 20% arriba. No

se nota porque algunos productos ya vie

nen en presentación más pequeña. Ejem
plo el aceite comestible ya viene en 800
mililitros y antes era un litro.
En Zacatecas piden a gritos apo

yo de la Federación, hasta el
candidato ganador por More
na, David Monreal, solicitó la
guardia nacional tras los en

frentamientos ocurridos en la entidad y el
crecimiento de la inseguridad. Nos dicen
que esa fue la conversación que tuvo el
gobernador electo con el Presidente Ló
pez Obrador en la reunión en Palacio Na
cional, la respuesta que recibió fue de que
es un asunto a revisar pronto.
A los que no les calienta ni el

sol es al grupo de Dolores
Padierna y René Bejarano
tras perder por paliza elec
toral la alcaldía Cuauhté

moc; nos platican personas de su con
fianza que ambos políticos asumen que
esta ofensa se la cobrarán tarde o tem

prano al zacatecano y líder del senado,
Ricardo Monreal, a quien consideran ar
tífice de su debacle porque con esto Pa
dierna perdió la oportunidad de querer
aspirar a ser la sucesora de Sheinbaum.

PD: Esta semana se espera que la jefa
de Gobierno, Claudia Sheinbaum, realice
cambios en su grupo de colaboradores
después de haber realizado una evalua
ción del desempeño de cada uno de ellos
y con eso terminar su encomienda de la
mejor manera posible.
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De cuñas, filtraciones;
engañabobos y otras linduras

Mientras son per as o manzanas, que si
le ponen cuñas di senador Ricardo
Monreal, que si Gabriel, que si don A

Olga, que si a chuchita la bolsearon y salió
con su domingo siete. jBah!
Desde esta trinchera de observadores po

demos afirmar que pocos, muy pocos en este
país cuentan con un capital político tan sólido,
con una experiencia política tan robusta como
la que tiene el zacatecano, a toda prueba.
Solo para hacer memoria recordemos que

Momea! Ávila apunta en su CV que ha sido
regidor en sus juventudes de iniciación, tres
veces diputado federal, tres veces senador de
la república, gobernador de Zacatecas y jefe
delegacional en la Cuauhtémoc. ¡Ariooozzzi
Cuando en 1997 el gobierno de Ernesto Ze

dillo ese que Fox sacó a patadas de Los
Pinos,le negó la posibilidad de ser candida
to del PRI al gobierno de Zacatecas, se cruzó
la calle, a la casa de enfrente, el PRD, y pate
ando un bote ganó la gubernatura.
En ese entonces, Ricardo Monxeal Ávila

se fajó los pantalones, se calzó bien la botas,
montó a caballo y armado con su carabina
desafió al sistema, el cual cimbró hasta sus
entrañas y contribuyó al avance de la izquier
da hasta que, del brazo de Andrés Manuel
López Obrador, conquistaron Palacio Nacio
nal con las simias de Morena.

A ver, queremos ver quién es el guapo que
se atreve a regatearle al senador sus méritos,
aún con esas burdas filtraciones similares en

columnas y tuits pagados de que un tal Ga
briel, ¿qué? ah sí, García, llega para ocupar el
cargo que ahora tiene Monreal como coordi
nador de las y los senadores morenos.
Preguntamos por aquí y por allá, y nos

dicen que entre los cargos más importantes
del senador Gabriel García, además de ser
amigo de Y$Q, fue el encargado de progra
mas sociales, jefe de los 32 superdelégados y
los Siervos de la Nación, además de asesor
de Víctor Hugo Romo en la demarcación
Miguel Hidalgo.
Cómo lo vemos, el fracaso en la aplicación

de esos programas, que no dieron los votos
requeridos, fue lo que hizo que "lo fueran" de
ese cargo.
Vaya credenciales. Mejor asi la dejamos, no

vaiga siendo...
De verdad no entiendo cómo algunas y

algunos compañeros se dejan engañar de esa
manera con burdas filtraciones y les dan vera
cidad sin mediar la reflexión. Se dejan sedu
cir. Aún existen los ENGAÑABOBOS.
Por lo pronto, Ricardo Monreal sigue en lo

suyo, y nada menos ayer en un videomensaje
habló sobre la falta de resolución de la Su

prema Corte de Justicia de la Nación, para de
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terminar si tiene o no inmunidad el gober
nador de Tamaulipas Francisco García Ca
beza de Faca, quien de entrada ya no tiene
fuero constitucional

Dijo textualmente:
Como senadores de la República, no pode

mos mantenernos ajenos o indiferentes al clima
de violencia que se vive en el país, en algunas
entidades federativas, o al clima de zozobra que
vive Tamaulipas por la falta de resolución de la
Suprema Corte de Justicia déla Nación, frente a
determinar si tiene o no inmunidad el titular del

Ejecutivo iocal.
Hay una crisis institucional, hay una crisis en

la conducción política y la coordinación entre
los niveles del Gobierno, y hay fundamental

mente un daño creciente a la población, que
vive con temor, que vive con incertidumbre en
su entidad, en su pueblo, en su región, en su
municipio,
"Por eso envié un comunicado a la Suprema

Corte de Justicia de la Nación, para que de
inmediato resuelvan si el gobernador tiene o no
inmunidad, que resuelvan el recurso de recla
mación que la Fiscalía General de la República
interpuso el día 24, es decir; hace 31 días.
"Nuestra preocupación es auténtica, pero no

sólo así, sino es constitucional y legítima, por
que represen tamos el Pacto Federal,
"Y ahora depende de usfedes, ministros y

ministras de la Suprema Corte de Jus...

Fecha: 27/06/2021

Página: 7

Area cm2: 412

2 / 2

Columnas Políticas

Matías Pascal, Póker  político

Matías Pascal

Costo: 23,896

Página 40 de 46



"Nonay
ertfermeciacies.
sino enfermos"

Hpócrates

Por Claudia Gómez Robledo

Cambiar la manera de interpretar el entorno
para conseguir un mayor grado de bienestar
posible es, sin duda, la búsqueda de las distin
tas áreas de trabajo en la salud mental. Desde la
óptica médica, como toda ciencia, está abocada
a buscar certezas sobre sus teorías.

La frase con la que iniciamos este escrito nos
invita a pensar y centrar el foco en la importan
cia de la actitud del paciente que busca ayuda
terapéutica para que pueda asumir, convivir y
superar sus dolencias. Asimismo, invita a revi
sar las herramientas, los conceptos e interpre
taciones que en materia de salud mental el tera
peuta o psiquiatra tiene, abriendo la posibilidad
de integrar nuevas técnicas.
Un cambio de paradigma se produce cuan

do las teorías, leyes y técnicas aplicadas hasta
el momento por los miembros de una comuni
dad científica, se encuentran con la dificultad
de responder las preguntas que se les hacen.
Se genera una fricción con los conceptos

universalmente aceptados, cuando estos no
dan cabida a nuevas ideas, generando así una
crisis. Una nueva forma de entender dicha

ciencia o materia, entonces abre la posibilidad
de abandonar el antiguo paradigma y adoptar
uno nuevo. Este llamado representa un cam
bio tan grande y trascendental que incluso las
palabras que se usan para explicar esta nueva
óptica son diferentes y novedosas.
La idea de paradigma surge del griego hacien

do referencia a elementos que siguen algún di
seño o modelo. Por lo tanto, podríamos decir
que un cambio no sólo es una alteración de los
modelos teóricos que generan consenso cientí
fico, sino también un cambio en la visión global
acerca de una determinada disciplina.
Los cambios son revolucionarios, rompen

con las ideas establecidas y nos hacen mirar con
una perspectiva nueva; sin duda, en los proce
sos de cambio se genera miedo, confusión y re
ticencia. El mundo científico, pese a múltiples

rupturas de paradigmas, sigue considerando al
hombre como un reloj, en el que cualquier pieza
es sustituible, viendo al paciente como un ele
mento a componer.
La mirada amplia, desde el punto de vis

ta de la salud mental, hacia técnicas no con
vencionales en el tratamiento de ciertas afec

ciones, sigue siendo un tema de fricción. Así
el mundo holístico y el mundo científico se
enfrentan a la imposibilidad de integrarse,
generando incluso un ambiente disruptivo
al considerarlas desde ciertos puntos de vis
ta religiosos, como parte del peligro del New
Age concepto que castiga la cultura alternati
va que suma las ideas de otros lugares.
El ser humano no existe por sí mismo di

vido, somos alma, mente y cuerpo. Por ra
zones históricas hay una sensación de estar
fragmentados. Si logramos hacer una interac
ción entre las distintas maneras de percibir el
mundo, habrá una riqueza enorme en la po
sibilidad del tratamiento de los pacientes con
distintas técnicas, generando un cambio de
paradigma que seguramente serábeneficioso
para el abordaje de la salud mental y la posibi
lidad de unir de nuevo cada parte del ser, en
una percepción de algo completo.
CONSULTORIO C7 SALUD MENTAL

Teléfonos de atención en dos horarios:

¦ De lunes a viernes

De 9:00 a 15:00 horas:

5531204231

De 15:00 a 20:00 horas:

5534333983

¦ Correo: c7saludmental@gmail.com
¦ Facebook: @c7saludmental

¦ Instagram: @c7saludmental
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